
Maltrattava i bambini della sua classe
Sospesa un’insegnante a Torrimpietra
Misura interdittiva dei Carabinieri nei confronti di una maestra di Fiumicino

Le indagini sono scattate a seguito di una serie di denunce effettuate da diversi genitori
Le telecamere degli investigatori hanno ripreso i vergognosi atteggiamenti della 63enne

Il prossimo 27 ottobre
l’eterno fanciullo del cine-
ma italiano Roberto
Benigni compirà 70 anni e
la Casa del Cinema, per
rendere omaggio ad uno
dei più istrionici artisti del
nostro panorama cultura-
le, ne celebrerà il talento e
la carriera ospitando dal
12 ottobre al 13 novembre
la mostra fotografica
70volteRober70, una retro-
spettiva monografica con
inedite immagini scattate
nel corso degli anni dal
fotografo di scena Mimmo
Cattarinich. Un insieme di
istantanee della lunga vita
cinematografica di
Benigni provenienti dal
prezioso archivio dell’as-
sociazione Culturale
Mimmo Cattarinich, cura-
trice dell’evento, e presto
destinate a catturare l’at-
tenzione del pubblico
della Casa del Cinema di
Villa Borghese. La mostra
nasce da un’idea di
Maurizio Presutti, nipote
del fotografo, e dei mem-
bri dell’Associazione
Culturale istituita all’indo-
mani della scomparsa del-
l’artista dal figlio
Armando Cattarinich,
dalla moglie Rosalba
Presutti e dai nipoti
Daniele Presutti e lo stesso
Maurizio. Grazie al loro
sapiente e certosino lavoro
di ricerca, restauro e recu-
pero si è riportato alla luce
tutto il prezioso materiale
lasciato in eredità dal
compianto fotografo,
deceduto nell’agosto 2017
a Roma.

CULTURA

Roberto Benigni
compie 70 anni

Una mostra
in suo onore

alla Casa
del Cinema

Lunedì mattina, i Militari
della Stazione Carabinieri di
Torrimpietra, supportati da
personale della Compagnia
di Civitavecchia, hanno dato
esecuzione ad una Ordinanza
applicativa della misura cau-
telare interdittiva della
sospensione dal Pubblico
Ufficio ricoperto nei confronti
di una maestra 63enne grave-
mente indiziata di aver ripe-
tutamente maltrattato i bam-
bini della classe alla stessa
affidata. La misura cautelare
eseguita nella mattinata è
stata emessa dal Tribunale -
Ufficio G.I.P. di Civitavecchia
dopo una lunga e complessa
attività investigativa che ha
visto i Militari dell'Arma rico-
struire minuziosamente i fatti
oggetto di indagine, tutti
accaduti all’interno di una
normale scuola primaria di
provincia ubicata nel
Comune di Fiumicino a parti-
re dal novembre del prece-
dente anno scolastico
2021/2022. Ad attirare l’at-
tenzione dei Militari una serie
di denunce e di dichiarazioni
ricevute da alcune coppie di
genitori, i cui figli apparten-
gono tutti alla medesima clas-
se che hanno lamentato la
sistematicità e l'invasività dei
metodi utilizzati da una delle
maestre.

Rubavano gioielli... come nei film
Fermata a Roma una coppia, lei romena lui croato, utilizzava la tecnica del “rip deal”. Trafugati

diamanti per 1,3 milioni di euro. I due sono riusciti a raggirare anche una gioielliera di Montecarlo
Gli agenti della Polizia di Stato
del I Distretto Trevi Campo
Marzio, a seguito di approfon-
dite indagini, coordinate dalla
Procura della Repubblica di
Roma, hanno individuato e fer-
mato 2 persone gravemente
indiziate del reato di furto
aggravato di diamanti del valo-
re di 1.346.000 euro ed arrestato

altre 2 per possesso di docu-
menti falsi. Il furto, avvenuto al
centro di Roma nell’agosto scor-
so, è il risultato di una articolata
pianificazione delittuosa, porta-
ta a termine con la tecnica del
“rip-deal”. La vicenda ha avuto
origine a giugno, allorquando la
vittima, gioielliera presso una
società di Montecarlo, veniva

contattata telefonicamente da
un intermediario  che le manife-
stava l’intenzione di fare da tra-
mite nell’acquisto di gioielli per
conto di clienti esteri. A questa
telefonata seguivano vari incon-
tri di affari e cene, a Sanremo e
Milano.

Un autista del Cotral è stato aggredito da un pas-
seggero trentenne mentre il mezzo si trovava
presso Campo di Mare. Il conducente è stato
refertato in ospedale, ottenendo tre giorni di pro-
gnosi, e si è reso necessario l’invio di un altro bus
dal deposito affinché la corsa proseguisse. I fatti,
che i Carabinieri stanno accertando, sono stati
puntualmente riportati da TerzoBinario.it: era
martedì sera, fra le 21 e le 22. Insieme al condu-
cente, un cinquantenne di Civitavecchia, ci sono
due uomini di origine indiana e il trentenne

appena salito dalla fermata di Cerenova, con il
bus diretto a Roma. E qui si consuma l’episodio,
che vede in breve tempo il passaggio dalle paro-
le ai fatti. Non è stato chiarito se a causare la lite
sia stata la richiesta di biglietto o cosa abbia
indotto il passeggero ad attaccare l’autista fatto
sta che il bisticcio c’è stato. Qualche parolaccia,
delle minacce che da velate diventano concrete
poi, stando a quanto emerso dal racconto del
conducente, i toni si sono alzati con l’aggressio-
ne che da verbale è diventata fisica.

Aggredito un autista
Autore del folle gesto un passeggero 30enne. Il Cotral era a Campo di Mare
Intanto per l’uomo denuncia d’ufficio per interruzione di pubblico servizio

In queste ore le prime associa-
zioni sportive stanno facendo
il loro ingresso nel nuovo
impianto. Il PalaSorbo è una
struttura che è stata fortemen-
te voluta dal Sindaco
Alessandro Grando, coadiu-
vato dalla consigliera delega-
ta al Palazzetto, Lorena
Panzini, ed al grande lavoro
svolto in sinergia con gli uffici
comunali competenti.
“L’obiettivo che stiamo perse-
guendo - ha dichiarato la
delegata Panzini - è di dare
spazio a più realtà sportive
possibili, iniziando con loro
un percorso condiviso che ci
permetterà di fruire di questo
importantissimo impianto a
360 gradi”.

Ladispoli

Il PalaSorbo apre
alle associazioni
sportive locali
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Un giallo in piena regola quel-
lo della morte di Daniel
Alejandro Cabral, argentina
di 47 anni, trovata riversa nel
suo letto di una camera d’al-
bergo in un hotel sul lungo-
mare di Marina di Tor San
Lorenzo.  A scoprire il corpo
nel pomeriggio di mercoledì
scorso sono stati gli inservien-
ti dell’hotel in via delle Pinete,
sul lungomare di Marina di
Tor San Lorenzo. Cabral, affit-
tava la camera per il periodo
estivo prima di trasferirsi in
città, sembra anche a Roma.
La transessuale sudamerica-
na, senza precedenti penali
ma con una decina di alias,
secondo quanto ricostruito
dai carabinieri della compa-
gnia di Anzio, era deceduta
da qualche ora. Sul cadavere
non sarebbero stati riscontrati
evidenti segni di violenza, ma
i militari dell’Arma non esclu-
dono alcuna ipotesi, compresa
quella dell’omicidio. Sarà
adesso l’autopsia, in program-
ma nei prossimi giorni all’isti-
tuto di medicina legale del
Policlinico di Tor Vergata, a

chiarire le cause del decesso.
Nella stanza l’argentina allog-
giava da sola,  qui riceveva i
clienti che la contattavano
online oppure andavano a
cercarla in una zona della
località balneare dove si tro-
vano anche altri hotel. Per
ricostruire le ultime ore della
transessuale i carabinieri
hanno sentito i responsabili e i
dipendenti dell’albergo, che è
stato ispezionato e nei con-
fronti del quale nei prossimi
giorni potrebbero scattare
provvedimenti per irregolari-

tà amministrative riscontrate
durante il sopralluogo. Il fatto
di non aver visto la 47enne
per tutta la mattinata di mer-
coledì avrebbe insospettito
proprio il personale dell’al-
bergo, che poi nel pomeriggio
ha deciso di andare a control-
lare cosa le fosse successo.
Dopo aver aperto la porta gli
inservienti si sono trovati
davanti il corpo di Cabral. La
stanza appariva sostanzial-
mente in ordine ma la sezione
Rilievi dell’Arma ha comun-
que effettuato un sopralluogo

alla ricerca di eventuali tracce
di sostanze stupefacenti o far-
maci, ma anche del passaggio
di altre persone nelle ore in
cui la 47enne sarebbe decedu-
ta. Perché proprio l’ora della
morte della transessuale è
adesso fondamentale per
capire come è andata.
Analizzati i tabulati telefonici
della sua utenza smartphone
anche per ricostruire la sua
agenda quotidiana di incontri
con la clientela e forse anche
con altre persone, insieme con
l’esame delle immagini di
alcune telecamere della video-
sorveglianza che potrebbero
fornire un quadro abbastanza
chiaro di cosa sia accaduto fra
martedì e mercoledì scorsi, e
se la 47enne abbia incontrato
persone anche fuori dall’al-
bergo dove era ben conosciuta
da tempo. Fra pochi giorni la
trans si sarebbe trasferita
altrove liberando quella
camera dove ha ricevuto
numerose persone nel corso
dell’estate, che adesso i cara-
binieri stanno cercando di
identificare una per una.

Sentiti i dipendenti della struttura di Tor San Lorenzo, potrebbe essere sanzionata per irregolarità

Trans morta in albergo, si indaga per omicidio
I Carabinieri attendono i risultati dell’autopsia sul corpo della 47enne argentina

È stata condannata a
24 anni di carcere
Lyubov Tkachuk la
cinquantenne ucraina
accusata dell’omici-
dio di Maria Luisa
Lombardi, 81 anni e
invalida, morta nel
giugno 2020 in ospe-
dale dopo una lunga
agonia. L’anziana era
stata trasportata al
San Camillo il 7 maggio dalla sua abitazione in via Francesco
Cilea, all’Infernetto a Roma. Secondo quanto emerso dalle
indagini dei carabinieri, la badante colpì l’anziana con alme-
no una ventina di gomitate al volto e al torace e provò a giu-
stificarsi dicendo che l’81enne era caduta. 
A incastrare Tkachuk però furono le immagini del sistema di
video sorveglianza che registrarono tutte le violenze. La sen-
tenza per la donna è stata emessa dalla Terza Corte d’Assise
di Roma ieri sera dopo oltre sei ore di camera di consiglio. I
giudici hanno condannato la badante per l’accusa di omicidio
riconoscendo l’aggravante della crudeltà e assolvendola inve-
ce dall’imputazione di maltrattamenti per episodi risalenti ad
anni precedenti, riconoscendo una provvisionale di centomi-
la euro per ognuna delle parti civili. 
Per Tkachuk la procura, con la pm Daniela Cento, aveva chie-
sto la condanna all’ergastolo. «Esprimo soddisfazione per la
acclarata responsabilità penale in ordine al reato di omicidio
aggravato - dice all’Adnkronos l’avvocato Maria Marmo,
legale di parte civile di Cristina e Sergio Sartarelli figli della
vittima - rimane tuttavia l’amaro in bocca e ci lascia perplessi
l’assoluzione per maltrattamenti. 
Per noi è evidente che le atrocità perpetrate quel maledetto 7
maggio, ricordo su una signora ultraottantenne e malata di
alzheimer, siano state solo l’epilogo di violenze intraprese da
tempo. 
Aspettiamo in ogni caso di leggere le motivazioni della sen-
tenza, che comunque non ritengo renda piena giustizia alla
vittima e ai suoi familiari».

La Corte d’Assise riconosce l’aggravante
della crudeltà per la 50enne Lyubov Tkachuk

Uccise a gomitate 
una 81enne invalida
La badante ucraina
condannata a 24 anni

Le vipere, a Roma, non sono proprio di casa.
C’è stato qualche avvistamento in passato ma
in questi giorni, al Tufello, si è diffusa molta
apprensione per una segnalazione circostanzia-
ta, che ha innescato una vera e propria caccia
alla vipera. Per le strade sono comparsi cartelli
che invitano a prestare attenzione. “Il rettile,
avvistato in questi giorni nei cortili di Via
Monte Massico e via Monte Crocco, come certi-
ficato dalla Guardia forestale, è una vipera”, si
avverte, aggiungendo che “risulta essere incin-
ta e per questo ancor più pericolosa se infastidi-
ta”. Nel caso di incontro ravvicinato, è necessa-
rio chiamare il 1515 o lo 064076022 per favorire
un intervento immediato della Guardia foresta-

le, già allertata. Le vipere trovano il loro habitat
naturale soprattutto dove l’erba è incolta. Per
questo, si associa la presenza delle vipere al
degrado e allo scarso decoro urbano. Un prece-
dente, dell’aprile 2020, dimostra come le vipere
in città possano sconfinare in luoghi impensa-
bili. In pieno lockdown, una vipera fu catturata
in Via delle Milizie, nel quartiere Prati. 

Apprensione al Tufello
Avvistata una vipera

L’annuncio sui social dell’ospedale
Bambino Gesù, la sua seconda casa, dove
conciliava lavoro e passione: «Se n’è
andato nella notte il nostro amico e colle-
ga Luca Dello Strologo, alla fine di una
lunga battaglia con la malattia. Il dottor
Dello Strologo era il responsabile
dell’Unità operativa di follow-up (moni-
toraggio, ndr) del trapianto renale. Con
lui e grazie a lui è nato e si è sviluppato
nel nostro ospedale il programma di tra-
pianto di rene pediatrico, uno dei più
importanti a livello nazionale ed interna-
zionale, con 499 bambini e ragazzi
accompagnati al trapianto dal 1993 ad

oggi». Dello Strologo ha formato genera-
zioni di medici, è stato membro delle
principali società nazionali ed internazio-
nali di nefrologia e trapiantologia pedia-
trica, autore di più di cento articoli scien-

tifici. Consulente esperto del Centro
nazionale trapianti, il suo contributo è
stato centrale nella definizione dei rego-
lamenti e dei protocolli nazionali di tra-
pianto di rene pediatrico. Prezioso riferi-
mento per i suoi pazienti e per le loro
famiglie, non ha mai smesso di dedicare
attenzione anche ai piccoli meno fortu-
nati, collaborando alla nascita di pro-
grammi di trapianto renale pediatrico

anche in India e Vietnam. «Grazie alla
sua umanità, competenza e dedizione, è
stato fino agli ultimi giorni un cardine per
noi tutti» l’ultimo saluto della comunità
ospedaliera che l’ha conosciuto e amato.

Bambino Gesù, addio a Luca Dello Strologo
prezioso luminare dei trapianti pediatrici



Gli agenti della Polizia di Stato
del I Distretto Trevi Campo
Marzio, a seguito di approfon-
dite indagini, coordinate dalla
Procura della Repubblica di
Roma, hanno individuato e
fermato 2 persone gravemente
indiziate del reato di furto
aggravato di diamanti del
valore di 1.346.000 euro ed
arrestato altre 2 per possesso
di documenti falsi. Il furto,
avvenuto al centro di Roma
nell’agosto scorso, è il risultato
di una articolata pianificazione
delittuosa, portata a termine
con la tecnica del “rip-deal”.
La vicenda ha avuto origine a
giugno, allorquando la vitti-
ma, gioielliera presso una
società di Montecarlo, veniva
contattata telefonicamente da
un intermediario  che le mani-
festava l’intenzione di fare da
tramite nell’acquisto di gioielli
per conto di clienti esteri. A
questa telefonata seguivano
vari incontri di affari e cene, a
Sanremo e Milano, dove gli
intermediari ed i compratori
discutevano dell’acquisto di
una partita di gioielli. Il primo
tentativo di scambio soldi/gio-
ielli, avvenuto in un albergo
della Città dei fiori a fine
luglio, non era andato a buon
fine, ma era di fatto servito per
accreditare gli acquirenti agli
occhi della vittima. Gli inter-
mediari organizzavano allora
un nuovo incontro in agosto,
questa volta nel centro di
Roma, in un lussuoso albergo
prenotato dalla vittima. Il sedi-
cente compratore russo si pre-
sentava presso la struttura uni-
tamente ad una donna che si
qualificava come “esperta di
pietre preziose”, che avrebbe
avuto proprio il compito di
scegliere i gioielli da acquista-
re. I due acquirenti mostrava-
no interesse solo per i diaman-
ti, accordandosi per l’acquisto
di 5 pezzi per la cifra di

1.346.000 euro. Mentre il com-
pratore russo attendeva presso
il bar, esigeva dalla gioielliera
di far salire la donna che l’ave-
va accompagnato presso la sua
camera, al fine di verificare
l’autenticità dei gioielli. Giunte
in camera la venditrice posi-
zionava i gioielli sul letto e la
donna ne sceglieva  5 su 6,
mettendo tutti i gioielli che
aveva selezionato all’interno
di alcuni  sacchetti  in velluto e
successivamente li poneva
nuovamente all’interno di un
borsello color caramello avvol-
gendoli con del nastro da
imballaggio, chiedendo alla
gioielliera di  prenderle una
penna per siglare l’involucro.
Cogliendo l’attimo di distra-
zione della vittima, la donna
effettuava lo scambio dei bor-
selli, riponendo al posto di
quello contenente i gioielli
veri, un altro contenente delle
riproduzioni, e invitava la ven-
ditrice a riporlo all’interno
della cassaforte presente in

camera. Subito dopo la gioiel-
liera scendeva con la donna
nella hall e raggiungeva il
compratore russo, che nel frat-
tempo era uscito dall’albergo
per andare a prendere un bor-
sone di colore blu, contenente
il corrispettivo in mazzette di
banconote da 200 euro.
L’uomo la invitava a trattenere
la borsa come garanzia in atte-
sa di perfezionare le operazio-
ni di pagamento, a seguito
delle quali al loro rientro
avrebbero ritirato i gioielli
dalla cassaforte e contato le
mazzette di banconote conte-
nute nella borsa. Mentre i due
uscivano dall’albergo, la parte
lesa si recava subito presso la
sua stanza e dopo aver atteso
invano il loro rientro, apriva il
borsone che le avevano lascia-
to, notando al suo interno
numerosissime banconote del
taglio di euro 200,  riportanti,
però, la dicitura fac-simile su
di un lato. Immediatamente  si
recava in cassaforte per con-

trollare i gioielli, avvedendosi
che gli autentici erano stati
sostituiti con delle copie. Gli
investigatori del Distretto
Trevi Campo Marzio, grazie
ad un’attenta analisi del mate-
riale a loro disposizione e con
il prezioso contributo  del per-
sonale specializzato della
Polizia Scientifica della locale
Questura,  identificavano 2
sospetti; una donna di origine
romena di 28 anni ed un ragaz-
zo croato 27enne.  Le indagini
consentivano di individuare
una grossa berlina usata nel
reato e, successivamente,
anche una possibile abitazione
in uso ai sospettati. Dopo una
lunga serie di accertamenti i
poliziotti perquisivano la detta
abitazione della Balduina
all’interno della quale, oltre
alla 28enne, erano presenti
altre 2 persone. 
Nel guardaroba venivano rin-
venute le medesime scarpe ed
il medesimo abito griffato, del
valore di circa euro 3.000,

indossati dalla donna all’inter-
no dell’hotel durante il furto;
questa circostanza, unita alla
precedenti risultanze investi-
gative, portava al fermo di
indiziato di delitto della
donna. In casa venivano rinve-
nuti numerosi orologi di valo-
re, vari gioielli e bracciali in
oro tipo “tennis”, vario mate-
riale utilizzato per le truffe rip-
deal e truffe bitcoin, numero-
sissimi telefoni cellulari, sche-
de telefoniche, computer por-
tatili, varie mazzette di banco-
note da euro 200 con la dicitu-
ra fac-simile (circa 350.000
euro), timbri contraffatti e
documenti d’identità contraf-
fatti  in merito ai quali si proce-
deva all’arresto obbligatorio in
flagranza di reato di un cittadi-
no serbo di 41anni e di un  ita-
liano R.M. di anni 72. I 3 prov-
vedimenti pre-cautelari sono
stati poi convalidati dal GIP

competente. Ulteriore confer-
ma è arrivata poi dal lavoro
della Squadra Investigativa del
Commissariato di  Sanremo,
che aveva sottoposto la  vitti-
ma ad individuazione fotogra-
fica, a seguito della quale la
stessa riconosceva senza dub-
bio alcuno la donna rumena
sottoposta a fermo ed il cittadi-
no croato. 
Quest’ultimo, alla fine di set-
tembre, è stato rintracciato dai
poliziotti dell’Ufficio
Prevenzione Generale della
Questura di Milano, ed è stato
condotto in carcere in applica-
zione di un’ordinanza di
custodia cautelare in Carcere
emessa dal G.I.P. del Tribunale
di Roma, per il reato di furto
pluriaggravato in concorso.
Lo stesso al polso indossava
un Rolex di ingente valore la
cui provenienza è tuttora
oggetto di indagine.

Diamanti per 1,3 milioni di euro trafugati da una coppia
che era riuscita a raggirare una gioielliera di Montecarlo
Rubavano gioielli come nei film
Fermati una romena e un croato

Sono 4 le persone arrestate e 3 quelle denunciate
per furto e borseggio nelle ultime ore dai
Carabinieri del Comando Provinciale di Roma. Da
segnalare, in particolare, l’intervento della scorsa
sera, da parte dei Carabinieri della Stazione Roma
Tor Bella Monaca presso un complesso sportivo
dove è finito in manette un 26enne, senza fissa
dimora e con precedenti, con l’accusa di furto
aggravato. I militari, su segnalazione al numero di
pronto intervento, da parte di una società di sicu-
rezza, sono intervenuti in via di Tor bella Monaca
presso un complesso Polisportivo dove il 26enne
si era introdotto nei locali spogliatoi e nel bar
asportando alcuni effetti personali, mediante
effrazione di una porta di sicurezza. I militari lo
hanno trovato nel locale caldaia dove si era nasco-
sto. I Carabinieri della Stazione Viale Libia hanno

arrestato due fratelli romeni di 43 e 39 anni, domi-
ciliati presso il campo nomadi di via Tiburtina e
con precedenti. I due sono stati notati dai militari
mentre stavano pedinando una coppia di turisti
ed hanno così deciso di attivare un servizio di
osservazione che ha consentito di bloccarli, imme-
diatamente dopo aver sottratto con destrezza, il
portafogli ad una turista americana. La refurtiva è
stata poi riconsegnata alla vittima. In via del
Traforo, i Carabinieri del Comando di Piazza
Venezia al termine di un servizio di osservazione,
hanno arrestato un cittadino libico di 36 anni,
senza fissa dimora e con precedenti. L’uomo è
stato bloccato subito dopo aver sottratto, da
un’autovettura di un NCC, la borsa contenente
documenti personali e la licenza del conducente
che si trovava in attesa di alcuni clienti nei pressi

del veicolo. La refurtiva anche in questo caso è
stata restituita alla vittima. Gli arrestati sono con-
dotti in caserma e trattenuti in attesa del rito diret-
tissimo, al termine del quale gli arresti sono stati
convalidati. Infine, i Carabinieri della Stazione di
Roma Cecchignola sono intervenuti presso un
centro commerciale di via Laurentina dove hanno
fermato e denunciato 3 studentesse romane, tutte
16enni. Le minori sono state notate asportare
dagli scaffali alcuni prodotti cosmetici del valore
di circa 50 euro, occultandoli negli zaini.
All’uscita del negozio sono state fermate dagli
addetti alla sicurezza dell’esercizio commerciale
unitamente ai militari sopraggiunti a seguito di
richiesta al 112. La refurtiva è stata recuperata e
restituita all’avente diritto mentre le 3 studentesse
sono state affidate ai genitori.

Anche le ragazze di Miss Italia si
tagliano i capelli in segno di solida-
rietà verso le donne iraniane, che da
giorni protestano contro il regime
degli ayatollah dopo l’uccisione da
parte della polizia morale della
22enne Mahsa Amini, arrestata per
aver indossato male il velo islami-
co. Le 21 finaliste dello storico
Concorso di Bellezza, hanno posta-
to le  immagini sui propri profili
social, raccogliendo l’appello di
alcuni  membri della comunità ira-
niana e compiendo quel gesto sim-
bolico per  esprimere vicinanza alle

donne in quel Paese e per chiedere
il  rispetto dei diritti umani, contro
ogni discriminazione. “Ciò che
veramente occorre è la continuità
dell’informazione e dell’attenzio-
ne’’ - dice nel videoclip Patrizia
Mirigliani, patron di  Miss Italia,
anche lei immortalata mentre aderi-
sce all’iniziativa “Ora siamo con-
centrati sull’Iran, purtroppo però
stiamo assistendo a una  regressio-
ne della condizione femminile, non
solo nel mondo arabo ma  anche da
noi, in Occidente, in Italia, dove
quotidianamente siamo alle prese

con pregiudizi e stereotipi legati
all’universo femminile -  prosegue
Mirigliani - “L’emancipazione delle
donne, purtroppo, non va  data mai
per scontata. Le donne iraniane ci
hanno dimostrato di avere  bisogno
di noi, ci hanno lanciato un richia-
mo forte, ci hanno chiesto di non
essere lasciate sole, perché loro
stanno scendendo nelle  piazze,
stanno manifestando e lottando per
la loro libertà a rischio  della vita.
Non possiamo ignorarle”. E conclu-
de con un pensiero ad  Alessia
Piperno “Riportiamola a casa”.

Denunciate tre studentesse di 16 anni, avevano rubato cosmetici in un centro commerciale

Furti e borseggi, altri 4 arresti dei Carabinieri

Iran: finaliste di Miss Italia si tagliano i capelli in segno di solidarietà

Patrizia Mirigliani “Riportiamo a casa Alessia”
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Dalle prime ore di giovedì pome-
riggio sono state effettuate  ulte-
riori operazioni straordinarie
interforze ad “Alto Impatto”,
nell’area della stazione ferrovia-
ria “Roma-Trastevere”, da parte
della Polizia di Stato, della
Polizia Locale Nucleo Assistenza
Emarginati, della ASL e
dell’AMA, seguendo le indica-
zioni emerse in sede di Comitato
per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica e sulla base della piani-
ficazione effettuata in sede di
Tavolo Tecnico in Questura.
L’area interessata al servizio è
stata quella dello scalo ferrovia-
rio “Roma-Trastevere” e le vie ad
essa limitrofe. Nello specifico, gli
agenti del XII Distretto
Monteverde, unitamente al per-
sonale del Reparto NAE della
Polizia Roma Capitale del XII
gruppo e a quello dell’AMA di
zona, hanno bonificato le strade

intorno a Piazza Enrico Dunant, i
giardini Gattinoni e Via
Chiappini, rimuovendo numero-
si giacigli di fortuna e masserizie
accumulate sulla pubblica via.
Successivamente, insieme ai poli-
ziotti del Reparto Prevenzione
Crimine e delle Unità Cinofile,
sono stati effettuati diversi posti
di controllo nelle vie nei pressi di
Villa Maraini, durante i quali
sono stati controllati 52 veicoli,
sono state emesse 5 sanzioni ai
sensi del Codice della Strada ed è
stato sequestrato un motoveicolo
sprovvisto di copertura assicura-
tiva. Gli agenti dell’XI Distretto,
invece, insieme a personale della

Divisione Polizia
Amministrativa e della Asl,
hanno controllato 3 esercizi com-

merciali tra cui un Bed &
Breakfast, sanzionato con una
multa di 4.000 euro per aver

aumentato di 2 posti letto la
capienza  e diffidato al ripristino
di quanto previsto;  un minimar-
ket sanzionato con una multa
pari a 20.000 euro, per vendita di
accessori per tabacchi senza aver-
ne l’autorizzazione e conseguen-
te sequestro amministrativo di
20.000 cartine e 6.000 filtri per
tabacco. 
L’ASL ha ordinato la sospensio-
ne dell’attività fino alla completa
risoluzione delle irregolarità rile-
vate ed ha sequestrato un ingen-
te quantitativo di materiale sca-
duto. All’interno dello stesso
minimarket i poliziotti hanno
trovato un cittadino serbo privo
del permesso di soggiorno e lo
hanno accompagnato presso l’uf-
ficio immigrazione per verificare
la sua posizione sul territorio
nazionale; infine gli agenti hanno
segnalato all’ispettorato del lavo-
ro un lavoratore in nero.

Aspirante eroe sventa
il suicidio di una donna
ma scivola: 55enne
ferito a Centocelle

Incendio nell’ex fornace
Arrestato un 41enne moldavo
E’ uno sbandato trovato con quattro accendini. Lo stabile
del comune vicino al Vaticano gravemente danneggiato
A seguito di una mirata attivi-
tà d’indagine coordinata della
Procura della Repubblica di
Roma, i Carabinieri della
Stazione di Roma San Pietro
hanno sottoposto a fermo di
indiziato di delitto, un cittadi-
no di nazionalità moldava di
41 anni, senza fissa dimora,
gravemente indiziato di aver
appiccato un incendio in un
fabbricato ex fornace in disu-
so in via delle Fornaci, di pro-
prietà del comune di Roma.
I fatti - Risalgono all’alba di
sabato scorso quando una
colonna di fumo visibile a
distanza e l’odore acre dei
fumi hanno attirato l’attenzio-
ne di una pattuglia di
Carabinieri che hanno fatto
scattare l’allarme e interveni-
re i vigili del fuoco che hanno
spento le fiamme. I
Carabinieri di San Pietro
hanno poi acquisito una pre-
ziosa testimonianza da parte

di un passante che ha fornito
un identikit dell’indagato,
riferendo che poco prima lo
aveva notato mentre scaval-
cava la recinzione della strut-
tura in disuso, fare ingresso
all’interno dell’edificio e usci-
re di corsa pochi istanti dopo.
Le immediate ricerche effet-
tuate in zona dai militari
hanno permesso di indivi-
duare un uomo che corri-
spondeva alla descrizione for-
nita dal testimone, nei pressi

della stazione ferroviaria San
Pietro e lo hanno bloccato. La
perquisizione sul sospettato
ha permesso ai militari di rin-
venire quattro accendini. Al
termine dei rilievi effettuati
dai militari della 7^ sezione
del Nucleo Investigativo di
Roma, lo stabile, gravemente
danneggiato, è stato sottopo-
sto a sequestro. 
L’uomo è stato accompagnato
in carcere dove il fermo è
stato convalidato e dovrà

rispondere del reato di incen-
dio. L’attività dei Carabinieri
in sinergia con la Procura
della Repubblica, prosegue
per delineare eventuali indizi
di colpevolezza a carico del-
l’indagato in relazione ad altri
3 incendi avvenuti nella stes-
sa zona, lo scorso mese di set-
tembre. L’indagine, cosi come
le altre di recente conclusesi
per il reato in questione, è
frutto della elevatissima
attenzione sul tema degli
incendi da parte della Procura
della Repubblica di Roma
presso la quale opera un pool
di magistrati e investigatori
specializzati, a cui l’Arma
partecipa con la componente
territoriale e con il comparto
di specialità dei Carabinieri
per la tutela forestale, metten-
do in campo tutte le profes-
sionalità disponibili per indi-
viduare gli autori di un così
grave delitto.

Momenti di paura e tra-
gedia sfiorata giovedì
intorno alle 14 nel quar-
tiere Centocelle a Roma,
dove una 34enne ha
minacciato di gettarsi dal
balcone di casa al quarto
piano. Quando i carabi-
nieri sono arrivati sul
posto, avvertiti da diver-
se  segnalazioni, hanno
visto la donna che, sedu-
ta sulla ringhiera, minac-
ciava di volerla fare fini-
ta suicidandosi. I militari
sono subito saliti sul ter-
razzo condominiale dove
hanno trovato un 55enne
che stava tentando di calarsi sul balcone per aiutare la donna.
L’uomo però ha perso l’equilibrio ed è scivolato proprio addos-
so alla donna cadendo fortunatamente sul pavimento del balco-
ne. I carabinieri sono scesi sul balcone e hanno aiutato entrambi.
Sul posto sono intervenuti i medici del 118. L’aspirante eroe ha
riportato diverse contusioni ed è stato portato all’ospedale
Vannini con una prognosi di 7 giorni. La donna invece è stata
portata al Sant’Andrea per una valutazione psichiatrica. Alla
base del gesto ci sarebbero motivi sentimentali.

Servizi alto impatto alla stazione Trastevere
Sospeso un minimarket, sanzionato un b&b
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“A quasi un mese dalla riasfaltatura
di via Boccea, la segnaletica orizzon-
tale non è stata ripristinata, dunque
oggi, in segno di protesta contro i
ritardi di Comune e Municipio XIII,
abbiamo deciso di apporre sull’asfal-
to delle strisce pedonali bianche di
carta per sollecitare l’amministrazio-
ne a intervenire quanto prima per
rimediare a questa criticità”. Così in
una nota il consigliere regionale del
Lazio della Lega, Daniele Giannini.
“Si tratta di un disservizio pericoloso
- prosegue - in una delle strade più
trafficate e commerciali della
Capitale, che, nel tratto che va da
Piazza Giureconsuti al mercato rio-

nale, alla presenza anche della scuo-
la ‘Clementina Perone’, sta mettendo
a rischio l’incolumità dei cittadini,

costretti ad attraversamenti da brivi-
do, schivando auto e bus. Dobbiamo
come sempre aspettare il fatto di cro-

naca nera per ottenere un intervento
rapido e risolutivo o è possibile, una
buona volta, velocizzare gli iter e
portare a termine i lavori pubblici
velocemente sul territorio?” si chie-
de il consigliere che aggiunge “la
sinistra in Campidoglio e al
Municipio si dimostra flemmatica e
macchinosa, addirittura peggio dei
Cinquestelle, il che - conclude
Giannini - è tutto dire”.

Strisce pedonali “fai da te” a via Boccea
Giannini (Lega): “Una protesta contro i ritardi di comune e municipio”



Enti locali, Corrado:
con la piattaforma S.Tel.La
semplificazione e trasparenza
per i Comuni del Lazio

Nel 2021, in Italia, i pazienti sottoposti a trapianto sono stati
5.600 e il 27% ha sviluppato infezione da Citomegalovirus  
Regione Lazio: martedì prossimo
convegno su donazione e trapianti

Il Ministero della Cultura rende noto che è
stato pubblicato il bando di gara europea
per l’affidamento in appalto dei servizi di
biglietteria presso il Parco Archeologico
del  Colosseo, che prevede un importo
massimo stimato di circa 20 milioni  di
euro e una durata contrattuale di 48 mesi
in cui l’aggiudicatario sarà tenuto ad
assorbire prioritariamente nel proprio
organico il  personale già operante alle
dipendenze del fornitore uscente. 
Il criterio di aggiudicazione sarà quello
del miglior rapporto qualità prezzo e i
requisiti di partecipazione prevedono, tra
l’altro, che i concorrenti dovranno aver

eseguito negli ultimi cinque anni uno o
più contratti a favore di committenti pub-
blici o privati aventi ad oggetto servizi di
biglietteria per un numero medio annuo
di biglietti emessi pari ad almeno
1.000.000 di titoli di accesso. 
Il 3 novembre 2022 costituisce termine
ultimo per la presentazione delle offerte.
L’intera documentazione di gara, com-
prensiva del  capitolato tecnico, è dispo-
nibile all’indirizzo:
https://www.consip.it/bandi-di-
gara/gare-e-avvisi/gara-servizi-di-
biglietteria-per-il-parco-archeologico-del-
Colosseo. 

Ministero della Cultura: pubblicato il bando europeo, importo massimo 20 milioni per una durata di 48 mesi

Colosseo, al via la gara per i servizi di biglietteria 

“La donazione, una ricchezza che non va
mai sprecata”: è questo il titolo del conve-
gno che si terrà a Roma martedì 11 ottobre,
alle ore 11, presso la sala Tevere della
Regione Lazio (via Cristoforo Colombo,
212). Un incontro il cui obiettivo è mettere
a confronto esperti del settore e rappresen-
tanti istituzionali al fine di sottolineare
l’importanza della formazione e della pre-
venzione nell’ambito dei rischi sanitari
connessi alle infezioni durante gli interven-
ti di trapianto, a cominciare dal
Citomegalovirus (CMV). I lavori del conve-
gno saranno introdotti da Massimo
Cardillo, Direttore Generale del Centro
Nazionale Trapianti (CNT) dell’ISS. Fra i
relatori invitati ad intervenire, Alessio
D’Amato, Assessore Sanità Regione Lazio;
Annarita Egidi, AD Takeda Italia; Franco
Citterio del Reparto di Trapianti di Rene
presso il policlinico Gemelli; Anna Paola
Iori, gruppo GITMO (Gruppo Italiano
Trapianto Midollo Osseo); Rita Malavolta,
Presidente ADMO Nazionale Onlus;
Giulio Corradi, Presidente ADMO Regione
Lazio; Flavia Petrin, Presidente AIDO; Pino
Toro, Presidente di AIL Associazione
Italiana contro le Leucemie, Linfomi e
Mieloma; Antonio Gaudioso, Capo della
segreteria tecnica del Ministro della Salute;

Beatrice Lorenzin, deputato; Chiara
Colosimo, consigliere Regionale Lazio. I
dati. 
Nel 2021, in Italia, i pazienti sottoposti a
trapianto sono stati 5.600 e il 27% ha svi-
luppato infezione da Citomegalovirus
(CMV), a seguito della procedura, generan-
do un elevato tasso di ospedalizzazione,
che impatta sia sulla vita del paziente ma
anche sui costi del Sistema Sanitario
Regionale. Il Citomegalovirus è un virus

distribuito al livello mondiale. Si stima che
la sieropositività tra gli adulti, corrisponda
al 45% degli individui nei Paesi sviluppati
e al 100% nei Paesi in via di sviluppo. 
Negli individui immunocompetenti, il
CMV è generalmente asintomatico o laten-
te; in quelli con compromissione immuni-
taria, come i pazienti sottoposti a trapianto,
invece, può riattivarsi e generare gravi
complicanze, dall’infezione alla perdita
dell’organo trapiantato.

“Insieme ad ANCI Lazio abbiamo promosso un protocollo di
intesa che mette al centro l’attività di supporto offerta per i
nostri Comuni in materia di programmazione, formazione e
divulgazione delle best pratice. La piattaforma S.TEL.LA
diverrà un hub di riferimento per gli appalti di beni e servizi
così da centralizzare gli acquisti con una procedura che
garantisce trasparenza in tutte le fasi del processo di acqui-
sto: dalla programmazione all’aggiudicazione, per ottimizza-
re i processi, standardizzare la domanda, elaborare strategie
di gara innovative, razionalizzare ed efficientare la spesa per
beni e servizi della PA” - lo dichiara Valentina Corrado,
Assessore al Turismo, Enti Locali, Sicurezza Urbana, Polizia
Locale e Semplificazione Amministrativa della Regione
Lazio. “Per noi - prosegue Corrado - questo importante passo
significa camminare al fianco delle nostre amministrazioni,
guidandole nel complesso mondo delle gare d’appalto for-
nendo strumenti concreti volti ad ottimizzare la gestione
delle risorse pubbliche e a ridurre i tempi di risposta alle esi-
genze dei territori, ma è anche un’occasione per gli operatori
economici, i quali avranno a disposizione un unico punto di
accesso verso tutte le amministrazioni comunali. L’incontro
odierno, organizzato dalla Direzione regionale Centrale
Acquisti della Giunta regionale e ANCI Lazio, che ringrazio
per il prezioso lavoro, rappresenta una delle molteplici occa-
sioni che saranno messe a disposizione dalla Regione Lazio
per esporre ai Comuni il funzionamento della piattaforma
S.TEL.LA., destinata a rivoluzionare i processi amministrati-
vi degli Enti Locali laziali” - ha concluso Corrado, intervenu-
ta in Regione Lazio in occasione della presentazione della
piattaforma S.TEL.LA.
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Approvata in Giunta Regionale la delibera con la quale vengono
destinate risorse pari a 75mila euro per la realizzazione di corsi
di qualificazione e aggiornamento diretti al personale della
Polizia Locale del Lazio. “Siamo consapevoli del valore che rico-
pre il nostro corpo di polizia e la formazione del personale è pre-
messa necessaria per garantire un servizio di qualità alla cittadi-
nanza e, dunque, un mirato e costante controllo del territorio” -
ha dichiarato Valentina Corrado, Assessore al Turismo, agli Enti
Locali, alla Sicurezza Urbana, alla Polizia Locale e alla
Semplificazione Amministrativa della Regione Lazio, che prose-
gue: “Per la realizzazione delle attività formative, la Regione
Lazio procederà alla sottoscrizione di una convenzione con l’isti-
tuto “Arturo Carlo Jemolo”, finalizzata alla realizzazione dei
corsi di formazione e aggiornamento. Destinare risorse alla for-
mazione del corpo di Polizia Locale vuol dire garantire maggio-
re sicurezza nelle nostre strade e nella vita di tutti i giorni dei

nostri cittadini; anche tenendo conto delle piccole realtà locali
nelle quali, molto spesso, la Polizia Locale è il primo baluardo di
controllo e legalità con cui le comunità si interfacciano.
L’intenzione di questo Assessorato è di proseguire sulla strada
già intrapresa: più risorse e formazione per gli operatori sul
campo, più sicurezza e benessere per i nostri cittadini”. Così in
una nota l’Assessore Valentina Corrado.

In arrivo 75mila euro per qualificare
e formare la Polizia Locale del Lazio



La vita di Don Luigi Di Liegro,
fondatore  della Caritas diocesa-
na di Roma, rappresenta una
delle pagine più alte della storia
ecclesiale e civile della città del
secondo Novecento. Ricordarlo,
a 25 anni dalla sua scomparsa,
significa ripercorrere una  vicen-
da che intreccia l'impegno di cit-
tadini, volontari e parroci, in  un
viaggio dentro la crescita di una
coscienza civile in grado di
rispondere ai bisogni di poveri
ed emarginati. Il carattere inno-
vativo e lungimirante dei servi-
zi da lui creati ha modellato il
welfare cittadino e del Paese,
con l'attivazione di centri di
ascolto, ambulatori, centri di
raccolta e distribuzione di medi-
cinali, ostelli e mense per le per-
sone senza fissa dimora. Una
storia di giustizia, diritti e inclu-
sione, che verrà esplorata il
prossimo 12 ottobre nella Sala
della Protomoteca in
Campidoglio, nel corso del-
l'evento 'Don Luigi Di Liegro,
l'attualità di una visione. 25°
anniversario dalla morte'. In
serata, presso la Basilica dei
Santi XII Apostoli, verrà cele-
brata una messa in memoria di
Don Luigi di Liegro, presieduta
da S. Em. Card. Matteo Maria
Zuppi, Presidente della
Conferenza Episcopale Italiana,
e concelebrata da monsignor
Riccardo Lamba, vescovo ausi-
liare della diocesi di Roma.
L'introduzione dei lavori è affi-
data a Paolo Conti, Consigliere
della Fondazione don Luigi Di
Liegro. A seguire gli interventi
del S.E Mons. Angelo De
Donatis, Vicario Generale di
Sua Santità presso la Diocesi  di
Roma, di Roberto Gualtieri,
Sindaco di Roma, di Lorenzo
Tagliavanti, Presidente della
Camera di Commercio di Roma
e di Padre Sandro Barlone,
Presidente Fondazione Di

Liegro. La prima sessione dei
lavori è intitolata 'Misericordia e
verità s'incontreranno giustizia
e pace si baceranno' ed è mode-

rata da Andrea Monda,
Direttore de L'Osservatore
Romano, e conterà sulla parteci-
pazione di Toni Mira,

Caporedattore di Avvenire, di
Andrea Riccardi, Fondatore
della Comunità di Sant'Egidio,
di Francesco Rutelli, ex Sindaco

di Roma e di Claudia Terracina,
giornalista. Il titolo della secon-
da sessione è 'Dai loro frutti li
riconoscerete', moderata da
Paolo Conti, con Ruth
Dureghello, Presidente della
Comunità Ebraica di Roma,
Abdellah Redouane, Segretario
Generale Moschea di Roma,
Francesco Rocca, Presidente
della Croce Rossa, Claudio
Cecchini, Direttore Generale
Opera Romana Pellegrinaggi,
Francesca Danese, Portavoce
del Forum Terzo Settore,
Daniela De Robert,
Componente del Collegio
Autorità Garante dei diritti delle
persone private della libertà
personale, Leonardo Magnani,
Presidente  dell' Associazione
Cultura della pace, Luca Pacini,
Responsabile  dell'Area Welfare

e Immagrazione dell'ANCI,
Giustino Trincia, Direttore della
Caritas, Padre Camillo
Ripamonti, Presidente del
Centro Astalli e Luigina Di
Liegro, Segretario Generale
della  Fondazione Di Liegro.

Proseguono i lavori di riqualifi-
cazione delle prime tre palazzi-
ne Ater nel complesso di via
Giovanni Alessandri, a Torre
Gaia, nel Municipio VI. 
Ieri mattina l’assessore regio-
nale all’Urbanistica e alle
Politiche abitative,
Massimiliano Valeriani, ha
visitato il cantiere insieme a
Luca Manuelli, direttore gene-
rale di Ater Roma.
L’investimento della Regione
Lazio è di 1,3 milioni di euro,
mentre l’intervento prevede il
rifacimento delle facciate ester-
ne, la coibentazione e l’imper-
meabilizzazione di tutte le
superfici delle terrazze, oltre al
rifacimento dei sistemi di rac-
colta delle acque piovane. Sono
state eliminate e smaltite le pre-
cedenti coperture in amianto
dei cornicioni e sono terminati i
lavori sulla prima palazzina,
mentre gli interventi sugli altri
due edifici si concluderanno a
marzo 2023.
L’Amministrazione regionale

ha inoltre stanziato ulteriori
risorse per 500mila euro, che
consentiranno di estendere i
lavori anche ad un’altra palaz-
zina, dove le opere di ristruttu-
razione inizieranno la prossi-
ma estate. Nel complesso Ater
di Torre Gaia, infine, è stato già
inaugurato nuove aree verdi e
attrezzate per i residenti. Un
intervento, che rientra nel pro-
getto “playground” della
Regione Lazio, che con un
finanziamento di un milione di
euro ha realizzato finora 15
impianti polivalenti, con giar-
dini, parchi giochi e spazi
attrezzati. “Nel Municipio VI
l’Amministrazione regionale

ha investito oltre 35 milioni di
euro per interventi di riqualifi-
cazione ed efficientamento
energetico nelle quattro torri di
Tor Bella Monaca e nei com-
plessi di edilizia pubblica di
Torre Maura, Torre Gaia e Tor
Vergata, dove verranno realiz-
zati anche 44 nuovi apparta-
menti, insieme al completa-
mento delle opere di urbaniz-
zazione nel piano di zona di
Castelverde e alla realizzazio-
ne di due nuovi edifici per un
totale di 52 alloggi a Ponte di
Nona”, dichiara Massimiliano
Valeriani, assessore
all’Urbanistica e alle Politiche
abitative della Regione Lazio.

Carte d’Identità
Elettronica,
nuovo open day
con prenotazione
Gli Open Day dedicati alla carta
d’identità elettronica proseguono
nel weekend dell’8 e del 9 otto-
bre con le aperture straordinarie
degli uffici anagrafici dei Municipi
III, VI, VIII e XV nella giornata di
sabato e degli ex Punti Informativi
Turistici del centro anche la
domenica. Per richiedere la carta
d’identità elettronica nei fine setti-
mana è obbligatorio prenotare il
proprio appuntamento a partire
dalle ore 9 di venerdì 7 ottobre,
fino a esaurimento delle disponibi-
lità, tramite il sito Agenda Cie del
Ministero dell’Interno. “Prosegue
l’impegno di Roma Capitale per
ridurre i tempi di attesa per il rila-
scio della carta d’identità elettroni-
ca. Un ringraziamento va in modo
particolare agli uffici anagrafici cen-
trali e Municipali che, da aprile
scorso, assicurano anche le aper-
ture straordinarie, garantendo alla
cittadinanza ulteriori possibilità di
accesso al servizio” dichiara
Andrea Catarci, assessore al
Decentramento, Partecipazione e
Servizi al territorio per la città dei
15 minuti. Per richiedere la carta
d’identità elettronica bisognerà
presentarsi muniti di ticket di pre-
notazione all’Open Day, di foto-
tessera, di una carta di pagamento
elettronico e del vecchio docu-
mento.

in BreveCasa, l’assessore Valeriani visita
il cantiere dell’Ater a Torre Gaia
Investimento regionale di oltre 35 milioni di euro nel Municipio VI
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Nuova udienza stamattina al
Tar del Lazio sulla vicenda
della Sfattoria degli ultimi,
mentre in piazza attivisti e
volontari hanno manifestato
per chiedere la salvezza dei
circa 140 animali, maiali e cin-
ghiali, ospitati nel rifugio
diventato il simbolo della bat-
taglia contro gli abbattimenti
indiscriminati di suidi per il
contenimento della peste
suina africana. Le associazioni
Enpa, Leal, Leidaa, Lac, Lndc,
Oipa e Tda, intervenute ad
adiuvandum nella controver-
sia tra l’Asl Roma 1 e la titolare della
Sfattoria, erano rappresentate dall’avvoca-
to Giuseppe Calamo che, al termine del-

l’udienza, ha comuicato che i giudici
potrebbero anche arrivare a emettere la
sentenza in forma breve senza ulteriori

passaggi. Elemento di novità è
stata la costituzione tardiva
della Regione Lazio, che ha
presentato una memoria solo
ieri nella tarda serata.
«Abbiamo eccepito la tardività
di tale costituzione e ci siamo
opposti alla sua ammissibilità e
il Tar ne ha preso atto”, spiega
l’avvocato Giuseppe Calamo.
«Da parte sua, il Commissario
per la lotta alla peste suina afri-
cana è rimasto fuori dal proces-
so, non essendosi costituito.
Ora aspettiamo di capire come
evolverà il procedimento”. Le

associazioni che hanno presentato il ricor-
so ad adiuvandum avevano chiesto
durante l’ultima udienza, quella del 13 set-

tembre scorso, la conferma della tutela
cautelare (no agli abbattimenti) già dispo-
sta col decreto del 19 agosto e di poter par-
tecipare “in contraddittorio” a qualsiasi
tipo di esame, valutazione o accesso siano
ritenuti necessari per formare il giudizio.
Nessuna convocazione è arrivata, però, in
queste settimane. Le stesse associazioni
hanno contestato punto per punto la fon-
datezza del provvedimento dell’Asl Roma
1 che prevede gli abbattimenti.
“Auspichiamo che gli animali della
Sfattoria abbiano salva la vita e, al tempo
stesso, che il legislatore arrivi finalmente a
ufficializzare il ruolo e lo status dei santua-
ri per animali, in modo da evitare in futu-
ro che possano riproporsi situazioni di
questo genere”, hanno commentato al ter-
mine dell’udienza.

Le associazioni intervenute ad adiuvandum contestano la tardiva
costituzione della regione lazio, arrivata solo ieri nella tarda serata
Sfattoria degli Ultimi, si attende il Tar

A 25 anni dalla morte celebrazioni mercoledì 12 ottobre in Campidoglio

Il ricordo di Don Luigi Di Liegro



Un viaggio emozionale fatto
di parole, aneddoti e immagi-
ni a bordo di un’auto, involu-
cro intimo e perfetto per rac-
contare frammenti della pro-
pria storia, scardinare stereo-
tipi culturali legati a pregiudi-
zi diffusi e valorizzare le
diversità. “Guidami by
Locauto è un’iniziativa a cui
siamo molto legati – dichiara
Raffaella Tavazza, CEO del
Gruppo Locauto - e rappre-
senta l’impegno del Gruppo
nel dare spazio e visibilità a
nuove strade, riflessioni e
spunti per il superamento di
visioni stereotipate. L’auto,
che ci accompagna nella quo-
tidianità di tutti i giorni, come
luogo dove rivelare le proprie
fragilità, ambizioni e ascolta-
re, per comprendere le diver-

sità di ognuno di noi”. Nasce
così un video racconto in
quattro puntate, attraverso
l’Italia, insieme a quattro arti-
sti che stanno ridisegnando
un futuro più inclusivo:
Michela Giraud, stand up
comedian e attrice, Lucille
Ninivaggi, tatuatrice e
imprenditrice, Bellamy Ogak,
divulgatrice di equità sociale
e fondatrice di
Afroitaliansouls e Pierluca
Mariti “PiuttostoChe”, comi-
co e content creator, per sensi-
bilizzare il pubblico ai temi
dell’intersezionalità, identità
e parità di genere. Il progetto
“Guidami by Locauto” si svi-
luppa attraverso delle intervi-
ste a bordo dei mezzi
Locauto, ripercorrendo i luo-
ghi più significativi di ogni

protagonista, raccogliendo i
loro racconti e riflessioni on
the road. Le quattro puntate

saranno pubblicate da fine
settembre, con cadenza setti-
manale, sul sito

locautorent.com/guidami e
sui canali social Locauto
(Facebook, Instagram,
Linkedin).
LOCAUTO - Locauto Group è
una realtà 100% italiana, con
oltre 40 anni di esperienza nel
settore del noleggio a breve,
medio e lungo termine di
auto e veicoli commerciali,
con oltre 80 filiali nei princi-
pali aeroporti, stazioni ferro-
viarie e centri cittadini. Dal
2013, Locauto è partner per
l'Italia della multinazionale
Enterprise Holdings, leader

mondiale nel noleggio auto.
Nel 2016 è stata la prima
società di noleggio in Europa
a lanciare Locauto Elefast, il
primo noleggio digitale inte-
ramente full self-service per
gestire il noleggio in autono-
mia senza tempi di attesa
direttamente da app mentre
nel 2020 lancia lo Smart
Check-in, per ridurre al mini-
mo i tempi di attesa ritirando
l’auto noleggiata direttamen-
te in parcheggio nella massi-
ma sicurezza ed igiene possi-
bile.

Uscirà a dicembre Taxi Advisor, l’App di
recensione di tassisti e NCC che ci aiuterà a
scegliere il taxi migliore per il nostro viag-
gio. Taxi Advisor è nata da una idea del suo
creatore, Gianluca Poggi, mentre prendeva
il taxi. Gianluca infatti aveva notato che i
tassisti facevano giri strani o si inventavano
di non avere il POS per non pagare le com-
missioni. Gli era anche capitato di prendere
NCC che non rispettavano minimamente
gli standard di sicurezza e di servizio
richiesti per quel lavoro. E allora si è chiesto
come mai non esistesse un’applicazione che
consenta di segnalare questi comportamen-
ti. Ed ecco il momento in cui Taxi Advisor
ha incominciato a prendere vita. In effetti,
prima di Taxi Advisor non esistevano app o
piattaforme che consentissero di raccoglie-
re i feedback degli utenti che utilizzano taxi
e NCC. Taxi Advisor ha quindi l’obiettivo,
proprio come il famoso portale
TripAdvisor per ristoranti e hotel, di racco-
gliere i feedback dei viaggiatori che usu-
fruiscono di un servizio taxi, offrendo loro
la possibilità di segnalare i professionisti
affidabili ed eventuali disagi o taxi abusivi.
Così, tutti gli utenti di Taxi Advisor posso-
no viaggiare con tranquillità e senza sor-
prese. 

Come funziona Taxi Advisor
Il funzionamento di Taxi Advisor di
Gianluca Poggi è molto semplice. L’utente
scarica l’applicazione sul proprio sistema
IOS di iPhone o su Android di Google.
Fatto questo, apre l’applicazione, si registra
e a quel punto può inserire un riferimento
per cercare un Taxi o un NCC, come una
targa o un numero di licenza. Entra quindi
nella scheda associata a quella singola
unità, tassista, autista o anche le società di
noleggio pullman. L’utente può rilasciare la
propria recensione, consultando anche
quelle degli altri. All’interno di ogni profilo
trova una bacheca, dove il tassista o il
noleggiatore può inserire informazioni
aggiuntive, per farsi anche lui pubblicità,
così come chi noleggia i pullman. E’ chiaro
che Taxi Advisor non sarà un’applicazione
in grado di fare concorrenza ai tassisti o a
Uber, in quanto non si tratta di un sistema
per prenotare una corsa, ma solo di una
applicazione per recensire e segnalare i taxi

e gli NCC.

Il lancio di Taxi Advisor
Il lancio di Taxi Advisor è previsto per
dicembre e si diffonderà presumibilmente,
almeno all’inizio, a Roma e Milano, dove è
stata fatta un’importante campagna pubbli-
citaria. L’applicazione, tuttavia, potrà esse-
re utilizzata non soltanto in Italia, ma anche
all’estero, poiché sarà progettata sia in ita-
liano, che in inglese. Taxi Advisor migliore-
rà la mobilità nelle città, in un momento
storico in cui la riduzione dei veicoli priva-
ti circolanti potrebbe aiutare a ridurre i
livelli di smog. Tuttavia, l’app funzionerà
anche a vantaggio degli stessi tassisti, in
quanto consentirà anche a loro, oltre che ai
noleggiatori, di segnalare chi lavora senza
regolare licenza. Semplicemente, quando il
tassista fermo al parcheggio nota qualcuno
che scarica delle persone, ed è chiaramente

un tassista abusivo, perché magari è già
noto e non è la prima volta che lo fa, con
l’applicazione può fare foto, scrivere la
targa e segnalarla agli amministratori di
Taxi Advisor. 
In questo caso gli amministratori eseguono
dei controlli e, se confermano la segnalazio-
ne, a tutti gli Utenti sarà visibile, quando
cercheranno la targa, che quella è una vet-
tura non autorizzata a svolgere il servizio
taxi o NCC. Tutte le segnalazioni sono rac-
colte e controllate dagli amministratori di
Taxi Advisor per evitare che gli Utenti pos-
sano utilizzare impropriamente le funzioni
dell’app. Questa possibilità è vantaggiosa
non solo per i tassisti, ma anche per i turisti
che, ignari, potrebbero rivolgersi ad opera-
tori senza regolare licenza. Grazie all’appli-
cazione, potranno così verificare infatti se si
stanno affidando a un professionista serio e
con licenza.

Taxi Advisor e G-Network Italia
Taxi Advisor viene pubblicizzata nelle gran-
di città italiane e online e sta per essere lan-
ciata. Gli ideatori stanno cercando di pro-
muoverla al massimo, rendendola al contem-
po compatibile per il maggior numero di
dispositivi. Si tratta della prima applicazione
relativa alla mobilità lanciata da G-Network
Italia, di cui Gianluca Poggi è dirigente e
proprietario, oltre che ideatore. G-Network
Italia lavora su molteplici progetti, tutte idee
innovative e all’avanguardia, per migliorare,
in molti modi, la vita delle persone. La deter-
minazione di Gianluca Poggi e la preparazio-
ne del suo team di esperti programmatori,
operatori per l’assistenza clienti, addetti
stampa, copywriter e collaboratori fanno di
G-Network Italia una realtà utile per tutti,
innovativa e di indispensabile supporto per
le aziende. La vision e la mission di G-
Network Italia consistono nel semplificare la
vita delle persone. La Società punta a creare
tecnologie che consentano alle persone di
vivere in maniera più semplice e di soddisfa-
re ogni loro bisogno in modo efficiente ed
efficace. E, come Taxi Advisor, molte altre
applicazioni sono in fase di sviluppo da
parte della Società. Ci sarà un’applicazione
in particolare che consentirà di migliorare la
vita delle persone che hanno bisogno di
pareri, di persone che possono guidarle
verso le scelte della propria vita. La Società si
è ispirata a un servizio di questo tipo già pre-
sente in un altro Stato, non in Italia, e vuole
riproporlo al mercato italiano. G-Network ha
già effettuato un primo test al riguardo, ed è
andato molto bene”. Non ci resta allora che
attendere il lancio di Taxi Advisor per vivere
meglio le nostre città grazie ad una mobilità
più sicura ed affidabile, ed i nuovi lanci di
Gianluca Poggi per migliorare ancora la qua-
lità della nostra vita a 360°. 

La mente dietro Taxi Advisor
Gianluca Poggi è un imprenditore romano
che, nel 2022, ha fondato G-Network Italia,
una società promettente e all’avanguardia in
grado, con le sue soluzioni, di migliorare la
vita delle persone. Presto farà il suo debutto
nelle principali città italiane l’applicazione
ideata da Gianluca Poggi, Taxi Advisor,
un’idea che, a detta del suo ideatore, promet-
te di migliorare i servizi di mobilità.

Arriva Taxi Advisor, 
l’App che migliorerà
la nostra mobilità urbana

Nella foto, Raffaella Tavazza, CEO del gruppo Locauto
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Guidami: in viaggio con Locauto
per dare più valore all’unicità
Progetto di CSR per sensibilizzare ai temi dell’intersezionalità,
identità e parità di genere



Riceviamo e pubblichiamo -
Che sul tema dei rifiuti di Roma
Capitale Roberto Gualtieri sia
completamente allo sbando, lo
si vede anche sulla questione
del riassetto del Litorale roma-
no che avverrà, secondo il
Comune, entro il Giubileo del
2025 tramite gare europee per il
rilascio di nuove concessioni
balneari (ridotte da 71 a 24) e
dopo l’approvazione del PUA
(Piano di Utilizzazione degli
Arenili), una sorta di piano
regolatore delle spiagge.  Il
Sindaco, nominato
Commissario straordinario del
Governo per il Giubileo - con
tutti i poteri gestionali di com-
petenza regionale sui rifiuti -
nella pianificazione turistica del
mare di Roma non ha tenuto
assolutamente in considerazio-
ne il tema della raccolta e dello
smaltimento dei rifiuti in aree
demaniali ad alta valenza
ambientale. E’ tipico di chi pur
di attrarre gli investitori di capi-
tali per questo progetto (i c.d.
‘stakeholders’) nasconde i vizi e
i difetti dei 18 km del Litorale
romano, una risorsa ambientale
unica in Italia che verrà svendu-
ta di fatto al miglior offerente.
Nella pianificazione regionale
prescrittiva di riferimento per il
PUA romano c’è anche il Piano
Regionale di Gestione dei
Rifiuti (Deliberazione del
Consiglio Regionale 5 agosto
2020, n. 4), completamente igno-
rato dalla attuale proposta del
PUA romano. Le uniche indica-
zioni di questo regolamento
sono racchiuse in poche generi-
che righe: “La raccolta differen-
ziata e lo smaltimento dei rifiu-
ti, nonché la pulizia degli appo-
siti contenitori, sono assicurati
almeno una volta al giorno, nel
rispetto della normativa statale
e comunale vigente in materia”.
Non c’è alcun riferimento, ad
esempio, alle attività di raccolta
dei rifiuti mediante vagliatura e
setacciatura della sabbia tramite
mezzi meccanici o alla pulizia

dell'arenile dei rifiuti spiaggiati
e tanto meno alle misure di
rispetto (con indicazione preci-
sa delle aree) dei cordoni duna-
li. Non si è neppure valutata
l’esistenza (e l’efficienza) dei
servizi igienici lungo tutto il
Litorale romano, neppure la
regolarità degli allacci in fogna.
La semplice citazione del
“rispetto delle norme vigenti”
non è sufficiente perché il PUA
regionale richiede, ad esempio,
che “la localizzazione, la distri-
buzione, e la tipologia delle con-
cessioni demaniali marittime
per le utilizzazioni turistico-
ricreative” deve considerare
l’esistenza o la previsione di
infrastrutture di servizio come
la rete fognaria ed eventuali
depuratori. Ad oggi nessuna
verifica in tal senso è stata ese-
guita. Ciò è ancor più grave,
come sopra accennato, in una
previsione di maggiore svilup-
po turistico del Litorale romano
proprio in occasione del
Giubileo del 2025, data entro la
quale il Comune di Roma si
dichiara ottimista sull’esito del
PUA. Il PUA del Comune di
Roma, in discussione da mesi

nelle commissioni capitoline e
municipali, è stato introdotto
dall’articolo 46, comma 1, della
l.r. 13 del 6 agosto 2007
(“Organizzazione del sistema
turistico laziale”), prevede l’adi-
zione da parte della Regione (e
dei Comuni costieri) di un
apposito regolamento “per
garantire l’utilizzazione pro-
grammata e razionale delle aree
del demanio marittimo per fina-
lità turistiche e ricreative”. Non
ci sono altre interpretazioni: si
devono individuare le aree
appartenenti al demanio marit-
timo e classificarle (spiagge libe-
re, esercizi di ristorazione, stabi-
limenti balneari, etc.).  Il PUA -
che viene elaborato per la valu-
tazione e la gestione a fini turi-
stici del Litorale romano - ha un
impatto sulle finalità di conser-
vazione delle aree naturali pro-
tette e dei siti di importanza
comunitaria istituite nel territo-
rio (ai sensi dell’articolo 13 del
decreto legislativo 3 aprile 2006,
n. 152 - Norme in materia
ambientale) deve dunque essere
sottoposto alla cosiddetta VAS
(Valutazione Ambientale
Strategica), una procedura che

la Regione Lazio ha completato
con il Rapporto Ambientale
(approvato con Deliberazione
del Consiglio Regionale 26 mag-
gio 2021, n. 9). I singoli comuni
costieri (tra cui Roma) devono
quindi adottare il proprio PUA
in conformità con quello regio-
nale e valutare la necessità di
una ulteriore specifica VAS. In
particolare, nella fase di adozio-
ne preliminare della proposta
del PUA romano, il Comune
deve seguire quanto richiesto
dalla Regione Lazio visto che
dal Canale dei Pescatori fino al
confine con Pomezia gli arenili
sono a ridosso (o fanno parte)
della Riserva Naturale Statale
del Litorale Romano e della
Riserva Naturale Statale di
Castelporziano. Un’errata pia-
nificazione delle strutture bal-
neari con finalità turistiche e
ricreative sarebbe devastante
per l’ambiente.  E’ a tutti evi-
dente lo stato di degrado totale
in cui versa Roma a seguito
delle enormi difficoltà nella rac-
colta e nello smaltimento dei
rifiuti, peggiorato dopo il terri-
bile incendio di Malagrotta di
questa estate. Ecco perché, per
assicurare gli interventi funzio-
nali alle celebrazioni nel 2025 a
Roma del Giubileo della Chiesa
cattolica, è stato previsto, con il
comma 421 dell’articolo 1 della
legge di bilancio 2021 (legge 30
dicembre 2021, n. 234) un
Commissario straordinario del
Governo (in carica fino al 31
dicembre 2026), individuato,
con decreto del Presidente della
Repubblica del 4 febbraio 2022,
nel Sindaco di Roma, Roberto
GUALTIERI. Con l’articolo 13
del Decreto Legge 17 maggio
2022, n. 50 (un insieme di misu-
re urgenti, dalle politiche ener-
getiche alla crisi ucraina) sono
stati conferiti a GUALTIERI, i
poteri sulla gestione dei rifiuti
di competenza regionale,
descritti dal Testo Unico per
l’Ambiente (Decreto Legislativo
3 aprile 2006, n. 152). GUALTIE-

RI dunque potrà gestire l’intero
ciclo dei rifiuti in piena autono-
mia. Come è possibile che il
Sindaco della Capitale d’Italia,
nominato rappresentante del
Governo per tutelare la salute
dei cittadini e combattere il
degrado ambientale, prometta
centinaia di milioni di euro per
rilanciare il mare di Roma con
opere inutili (piste ciclabili,
alloggi per studenti) e non rivol-
ga l’attenzione alla difesa della
fascia marina di Ostia? Il PUA
ha una valenza turistica per
tutta la città di Roma fondata
sull’unicità ambientale del suo
Litorale che non può essere

discussa su tavoli dove i soliti
imprenditori accompagnati da
sedicenti associazioni ambienta-
liste tentano di spartirsi la
preda. I balneari, che siedono ai
tavoli, chiedono al Comune di
rinunciare alla VAS impedendo
di fatto ogni sorta di partecipa-
zione.  Ogni danno conseguente
sarà non solo ambientale ma
anche erariale e l’eventuale
responsabile è da oggi uno solo:
Roberto Gualtieri.  Nota a firma
di COPX - Rete per la
Conferenza dei Rifiuti
Municipio X, in collaborazione
con LabUr - Laboratorio di
Urbanistica.

Allarme lanciato dalla COPX - Rete per la Conferenza dei Riufiuti Municipio X
“Le future spiagge di Ostia
senza alcuna gestione dei rifiuti”
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Gli agenti della Polizia di Stato del commissariato Torpignattara
hanno notificato al gestore di un esercizio di somministrazione di
bevande ed alimenti dello stesso quartiere il provvedimento di
sospensione della licenza ex art. 100 del T.U.L.P.S, con conseguen-
te chiusura dell’attività per 7 giorni, emesso dal Questore di Roma
in seguito ad un’approfondita istruttoria svolta della Divisione
Polizia Amministrativa. Il provvedimento trae origine da alcuni
episodi avvenuti nel 2022; in particolare, alla fine del settembre
scorso, alcune pattuglie della Polizia di Stato erano intervenute in
prossimità dell’esercizio dove, poco prima, era stata segnalata una
rissa tra due gruppi di persone armate di spranghe e bottiglie e
durante la quale erano stati esplosi in aria alcuni colpi d’arma da
fuoco. Le successive e tempestive indagini hanno stabilito che
alcuni partecipanti alla rissa, dileguatisi prima dell’arrivo dei poli-
ziotti, erano soliti frequentare il locale stesso. Anche nei mesi pre-
cedenti, e più precisamente a gennaio, marzo e maggio, gli investi-
gatori avevano identificato, presso l’attività commerciale, alcune
persone gravate da pregiudizi di polizia. Sempre nel maggio scor-
so era stato registrato un intervento delle Forze dell’Ordine per
una lite tra cittadini stranieri. Dopo la notifica del provvedimento,
gli agenti del commissariato Torpignattara hanno affisso sulla ser-
randa dell’esercizio commerciale il prescritto cartello “Chiuso con
provvedimento del Questore”.

Intervento del Questore di Roma
in un locale di Torpignattara 
Basta violenza,
sospesa la licenza
ad un esercizio
commerciale



Sei episodi, uno per ogni provin-
cia con l’aggiunta di una puntata
dedicata esclusivamente a Roma,
in cui uno o più Ambassador rac-
contano in maniera fascinosa bel-
lezze storiche e naturalistiche,
suggeriscono specialità enoga-
stronomiche, indicano itinerari e
svelano segreti del territorio che lo
spettatore e il viaggiatore alla
ricerca di esperienze turistiche di
benessere può vivere. In esclusiva
per ALMA TV, canale 65 DTT, il
programma andrà in onda il saba-
to e la domenica a partire da gior-
no 8 ottobre alle ore 20.00, con
replica dal 9 ottobre alle ore 11.00.
“La nostra Regione, così ricca di
bellezze storiche, naturalistiche e
culturali, con un’enogastronomia
di rilievo e una significativa offer-
ta termale e sportiva, grazie a
strutture in grado di offrire
ambienti e servizi dedicati
all’equilibrio tra corpo e mente, è
una destinazione turistica con una
grande vocazione al wellness.
Vogliamo continuare a esaltare il
valore dei fattori attrattivi noti, e
ancora di più di quelli inesplorati
presenti nelle cinque province, a
raccontare in maniera suggestiva
il nostro unicum, così da intercet-
tare la domanda orientata al pro-
dotto turistico wellness, che è
sempre più in crescita, e imprime-
re uno slancio all’economia del-
l’intero territorio laziale” – ha
dichiarato Valentina Corrado,
Assessore al Turismo ed Enti
Locali della Regione Lazio.
L’iniziativa rientra nelle azioni
programmatiche di marketing,
promozione e valorizzazione turi-
stica dell’intero territorio regiona-
le fortemente volute
dall’Assessorato al Turismo della
Regione Lazio attraverso le risorse
del Fondo per lo Sviluppo e
Coesione.

Dettaglio delle 6 puntate
Puntata 1 – provincia di Viterbo,
in onda sabato 8/10 ore 20:00 -
replica domenica 09/10 ore 11.00

La prima puntata è dedicata alla
provincia di Viterbo, una delle
zone più affascinanti del Lazio:
l’antica terra degli etruschi, ancora
oggi scrigno di suggestivi borghi,
splendide ville e palazzi, meravi-
gliosi giardini, preziose zone
archeologiche e antiche necropoli.
Gli Ambassador che ci guideran-
no alla scoperta del benessere di
questo territorio ricco di storia e
tradizioni sono il filosofo
Sebastiano Maffettone e lo scritto-
re e docente di Letteratura Italiana
Massimo Onofri. Risorse naturali
come l'acqua termale della
Sorgente Bullicame e il fango
estratto dal laghetto del
Bagnaccio, protagoniste indiscus-
se delle Terme dei Papi, stabili-
mento termale che si trova nel
cuore della Tuscia viterbese,
saranno raccontate e descritte dal
direttore sanitario Piergiorgio
Calcaterra. Infine, considerando
che il benessere si misura anche
per la qualità e la genuinità di ciò
che mangiamo, conosceremo una
vera prelibatezza del viterbese: i
maccheroni o fieno Canepina.
Una ricetta che ha origini nel
medioevo e che ci sarà raccontata
da uno dei maggiori produttori
dell’antico borgo che si nasconde
tra i castagneti dei monti Cimini:

Guido Fanelli del Pastificio arti-
gianale che porta il suo nome.

Puntata 2 - provincia di Rieti, in
onda domenica 9/10 ore 20:00 -
replica sabato 15/10 ore 11.00

La seconda puntata è dedicata alla
Sabina, la provincia di Rieti. Una
terra famosa per ospitare alcuni
tra i migliori borghi storici del
Lazio e del centro Italia.
Incontreremo il regista teatrale,
fondatore e direttore artistico del
Teatro Potlach, che dagli anni
Settanta vive e lavora a Fara in
Sabina e che racconterà in che
modo la vita di questo territorio
sia stata alimento per la sua creati-
vità. Presso la meravigliosa
Abbazia benedettina di Farfa,
tappa del Cammino di San
Francesco, incontreremo invece
Nicola Caracciolo, fondatore di
un altro celebre cammino, che
spiegherà il rapporto – fondamen-
tale – tra spiritualità e benessere
psico-fisico. Infine, non poteva
mancare la visita in uno storico
frantoio sabino dove assaggiare e
conoscere le caratteristiche di
quello che è riconosciuto all’una-
nimità come uno degli Oli
Extravergini d’Oliva migliori del
Paese.

Puntata 3 - provincia di Roma, in
onda sabato 15/10 ore 20:00 -
replica domenica 16/10 ore 11.00

La terza puntata di Ambassador è
dedicata alla provincia più estesa
e popolata del Lazio, la Provincia
di Roma. Visiteremo il territorio
racchiuso tra Frascati, Monte
Porzio Catone e Grottaferrata,
arricchito da una serie di sontuose
residenze patrizie tardo rinasci-
mentali e barocche, che la nobiltà
romana volle farsi costruire nel
verde dei Colli Albani.

Conosceremo l’antica Villa
Cavalletti e assaggeremo il vino
tipico dei castelli, il Frascati Doc.
Scopriremo infine le terme del lito-
rale romano, un’oasi di benessere
a pochi passi dalla Capitale
costruita in una tenuta storica e
immersa in un giardino secolare: il
resort e centro benessere di QC
Terme. 

Puntata 4 - provincia di
Frosinone, in onda domenica
16/10 ore 20:00 - replica sabato
22/10 ore 11.00

La quarta tappa del nostro viaggio
nel benessere della regione Lazio
ci porterà in Ciociaria nella pro-
vincia di Frosinone, territorio
custode di paesini incantevoli e
tradizioni antiche, chiamato così
per via delle ciocie, nome dialetta-
le con cui in passato si indicavano
le calzature dei pastori della zona.
A guidarci tra i borghi più belli
della Ciociaria sarà Fiorello Primi,
Presidente dell’Associazione
Borghi più belli d’Italia.
Visiteremo poi le celebri terme di
Fiuggi, tra le più grandi e antiche
d’Europa, la cui sorgente era nota

già in epoca romana per le pro-
prietà benefiche delle sue acque
oligominerali poverissime di sali
minerali. La fonte si trova ai piedi
dei Monti Ernici nella conca di
Fiuggi che, in epoca preistorica,
era un lago e proprio la sedimen-
tazione lacustre ha arricchito il ter-
reno di sostanze benefiche che
depurano l'organismo e favorisco-
no il benessere.  Infine, incontrere-
mo Salvatore Tassa, chef stellato
del ristorante di Acuto, le Colline
Ciociare. 

Puntata 5 - provincia di Latina,
sabato 22/10 ore 20.00 - replica
domenica 23/10 ore 11.00

La quinta puntata di Ambassador
è dedicata alla provincia di Latina.
Moltissime sono le località
dell’Agro Pontino e dei suoi din-
torni che offrono al visitatore
angoli ricchi di suggestione e fasci-
no. Si tratta di un territorio ricco di
testimonianze storiche, archeolo-
giche e naturalistiche, in particola-
re nelle aree montuose del
Preappennino costituito dai grup-
pi dei Monti Lepini e dei Monti
Ausoni che cingono e delimitano

la Pianura Pontina. Un vero e pro-
prio gioiello ambientale, botanico
e storico, che si trova proprio alle
pendici dei Monti Lepini, è l’Oasi
di Ninfa. Una delle sue particolari-
tà è quella di avere, tra le tante spe-
cie botaniche, alcune piante prove-
nienti da diverse parti del mondo
che hanno trovato in questa zona
un ottimo clima dove poter cresce-
re e riprodursi. A Latina incontre-
remo il giovane cantautore, paro-
liere e compositore Roberto
Casalino che ci ha raccontato il suo
percorso musicale ma anche quan-
to il territorio in cui è cresciuto
abbia inciso su di lui. A Gaeta sare-
mo guidati dal giornalista Andrea
Brengola alla scoperta della
Montagna Spaccata e della Grotta
del Turco, misteriosa spaccatura
nella montagna a picco sul mare,
antro segreto in cui, nel Medioevo,
le navi dei pirati saraceni trovava-
no un rifugio e un nascondiglio
sicuro. Infine, conosceremo i
segreti della celebre tiella gaetana
con lo chef Davide Orlando.

Puntata 6 – Roma, in onda dome-
nica 23/10 ore 20:00 - replica saba-
to 29/10 ore 11.00

Sesta ed ultima puntata per
Ambassador che si chiude con un
focus sulla Capitale. Per parlare
del benessere di Roma si metterà
in evidenza come la Capitale sia
da sempre la principale sede
della maggior parte degli eventi
sportivi che si svolgono nel
paese. È la città italiana nella
quale si sono svolti più campio-
nati mondiali ed europei degli
sport olimpici, tra i quali le due
Coppe del Mondo FIFA di calcio,
entrambe con finale a Roma, non-
ché i campionati mondiali di atle-
tica leggera e nuoto. Nella capita-
le hanno sede il Comitato olimpi-
co nazionale italiano, il CONI e
quasi tutte le federazioni sportive
ad esso associate. Ci sono
impianti sportivi che spiccano
per capienza e per l’importanza
degli eventi ospitati: dallo Stadio
Olimpico al Palazzo dello Sport,
dallo Stadio del nuoto a quello
del tennis. Per parlare di sport
un’Ambassador d’eccezione:
Daniele Masala, pentatleta, cam-
pione mondiale e olimpico, che
ha ricoperto la carica di
Commissario Tecnico della
Squadra Nazionale Maschile
della Federazione Italiana
Pentathlon Moderno.
Continuando il nostro percorso
alla ricerca del benessere visitere-
mo poi le Terme di Caracalla, il
più grandioso esempio di grandi
terme imperiali e uno dei più
grandi complessi termali dell’an-
tichità. Infine, scopriremo un
piatto emblema della città di
Roma: la carbonara. Un piatto
oggi approvato anche dai nutri-
zionisti per il giusto connubio tra
carboidrati e proteine nobili che
ci sarà raccontato da un maestro
indiscusso del piatto romano: lo
chef Flavio di Maio del ristorante
Velavevodetto del quartiere
Testaccio.

Turismo, con “Ambassador” il Lazio
destinazione turistica del benessere
Produzione televisiva promossa dall’Assessorato al Turismo della Regione
e ideata da Stefano Ribaldi, che racconta e promuove il territorio laziale

In occasione della Giornata
Nazionale delle Famiglie al Museo
a Viterbosono previste visite guida-
te al Museo della Ceramica della
Tuscia, l’inaugurazione del percor-
so di visita per bambini al Palazzo
dei Priori e una Caccia al Tesoro al
Palazzo dei Papi. È tra le iniziative
del FaMu 2022 che si inserisce
l’inaugurazione del percorso per
bambini al Palazzo dei Priori e al
Museo dei Portici di Viterbo. Si trat-
ta di un percorso come quello già
avviato al Polo Monumentale Colle
del Duomo, con pannelli didascali-
ci pensati per un pubblico più pic-
colo. Un modo originale e diverten-
te per visitare il Piano Nobile del
Palazzo dei Priori e le tavole di
Sebastiano del Piombo, con tanti
indovinelli e curiosità capaci di
coinvolgere, in realtà, anche i più
grandi. L’inaugurazione del percor-
so è alle ore 17:00 di domenica 9

ottobre 2022 e l’ingresso è libero e
gratuito per tutti. Chi vuole può
lasciare il proprio contatto di preno-
tazione scrivendo a comunicazio-

ne@archeoares.it o contattando il
numero 389 067 2580, anche su
whatsapp. Tra le altre iniziative
previste per domenica 9 ottobre è

da segnalare la Caccia al Tesoro al
Palazzo dei Papi di Viterbo che ha
raggiunto il tutto esaurito in tempi
record! I bambini prenotati saranno
guidati alla scoperta del Polo
Monumentale Colle del Duomo tra-
mite una serie di indovinelli in
rima. Risolvendoli tutti, riceveran-
no un meritato premio presso la
biglietteria del Museo! Anche il
Museo della Ceramica della Tuscia
si unisce questa domenica alle ini-
ziative del FaMu 2022! Le operatrici
del Museo accompagneranno bam-
bini, ragazzi e famiglie in una diver-
tente esperienza di condivisione.
Una visita guidata gratuita volta a
scoprire insieme le peculiarità della

tradizione ceramica del nostro terri-
torio tra enigmi, indovinelli e diver-
tenti giochi. Un’occasione per
ammirare le particolari rappresen-
tazioni di creature fantastiche,
mostri, cavalieri e nobildonne
impresse nelle decorazioni delle
ceramiche medievali e rinascimen-
tali. L’iniziativa gratuita è adatta a
bambini e ragazzi di tutte le età ed è
realizzata nel rispetto delle norme
vigenti in materia di contenimento
del contagio da Coronavirus. La
partecipazione è libera e gratuita
ma si consiglia la prenotazione ai
seguenti contatti: 0761 223674 /
museoceramicatuscia@fondazione-
carivit.it

Domani la Giornata Nazionale
delle Famiglie al Museo di Viterbo
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Il prossimo 27 ottobre l’eterno
fanciullo del cinema italiano
Roberto Benigni compirà 70
anni e la Casa del Cinema, per
rendere omaggio ad uno dei più
istrionici artisti del nostro pano-
rama culturale, ne celebrerà il
talento e la carriera ospitando
dal 12 ottobre al 13 novembre la
mostra fotografica
70volteRober70, una retrospetti-
va monografica con inedite
immagini scattate nel corso
degli anni dal fotografo di scena
Mimmo Cattarinich. 
Un insieme di istantanee della
lunga vita cinematografica di
Benigni provenienti dal prezio-
so archivio dell’Associazione
Culturale Mimmo Cattarinich,
curatrice dell’evento, e presto
destinate a catturare l’attenzione
del pubblico della Casa del
Cinema di Villa Borghese. La
mostra nasce da un’idea di
Maurizio Presutti, nipote del
fotografo, e dei membri
dell’Associazione Culturale isti-
tuita all’indomani della scom-
parsa dell’artista dal figlio
Armando Cattarinich, dalla
moglie Rosalba Presutti e dai
nipoti Daniele Presutti e lo stes-
so Maurizio. Grazie al loro
sapiente e certosino lavoro di
ricerca, restauro e recupero si è
riportato alla luce tutto il prezio-

so materiale lasciato in eredità
dal compianto fotografo, dece-
duto nell’agosto 2017 a Roma.
Saranno 160 le immagini sele-
zionate tra le centinaia che
Cattarinich scattò a Benigni sui
set e in molte altre successive
opportunità in cui l’attore e regi-
sta fece visita al fotografo roma-
no nel suo studio di via Lazio a
Roma, a pochi passi dalla Casa
del Cinema. Ci saranno le gigan-
tografie di foto scattate nel '95

per la promozione della tourneè
di Tuttobenigni, i ritratti per la
foto segnaletica de Il Mostro,
incluso il manifesto originale,
oltre a uno dei primi servizi
fotografici fatti a Benigni da
Mimmo nel 1993 per la rivista
Max, replicato poi per il mensile
Ciak e per molte altre riviste del
settore. In una sala saranno pre-
dominanti le fotografie di scena
originali realizzate durante le
riprese de La voce della Luna di

Federico Fellini nel 1990 e de Il
Mostro nel 1994 mentre uno
spazio importante sarà riservato
alle nuove elaborazioni digitali
realizzate da Armando
Cattarinich, visibili tutte attra-
verso uno schermo ad eccezione
di una immagine stampata su
tela. Sarà, quindi, un racconto
immersivo articolato lungo un
periodo di circa 15 anni e che,
oltre a mettere in risalto la mae-
stria di Cattarinich nel catturare

fotografie di scena ci restituisce
anche il suo enorme talento di
ritrattista a tutto tondo, fondato
sul legame indissolubile tra la
tecnica e una rara sensibilità di
dinamico realizzatore di espres-
sioni e gestualità immortali. Ciò
che ne esce è un’attenta e lucida
testimonianza della genialità
clownesca del maestro toscano,
un doveroso e riconoscente
omaggio al Benigni più sognato-
re, estroso e debordante, al con-
tempo pagliaccio e marionetta, a
volte stralunato davanti all’ob-
biettivo e altre spinto dalla con-
sueta attitudine giullaresca. Le
celebrazioni avranno il loro cul-
mine il 27 ottobre prossimo, nel
giorno del compleanno di
Benigni, con una proiezione
speciale, alle ore 16, del film La
tigre e la neve, gentilmente con-
cesso dalla Melampo
Cinematografica, la società di
produzione fondata dallo stesso
Benigni e da Nicoletta Braschi.
Ad oggi La tigre e la neve è l’ul-
timo film diretto dal regista
toscano e, allo stesso tempo, l’ul-
tima opera sceneggiata insieme
al maestro Vincenzo Cerami,
prima della sua scomparsa
avvenuta nel 2013. L’iniziativa è
promossa da Roma Culture e
sono parte del programma di
Estate Romana 2022
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Il grande pianista e direttore
d'orchestra Daniel Barenboim,
che compirà 80 anni il prossimo
15  novembre, ha annunciato di
essere affetto da una "grave
malattia  neurologica" e che per-
ciò nei prossimi mesi si ritirerà
dalle sue  numerose e prestigiose
attività musicali. "È con una com-
binazione di orgoglio e tristezza

che oggi vi annuncio  che per i
prossimi mesi farò un passo
indietro rispetto ad alcune  delle
mie attività concertistiche, in par-
ticolare agli impegni di  direzio-
ne", ha scritto martedì sera su
Twitter il maestro  israelo-argen-
tino. "Ora devo concentrarmi il
più possibile sul mio  benessere
fisico". "La musica è sempre stata

e continua ad essere una parte
essenziale e  duratura della mia
vita - ha scritto ancora - Ho vissu-
to tutta la mia  vita dentro e attra-
verso la musica, e continuerò a
farlo finché la mia salute me lo
permetterà. Guardando avanti e
indietro, non sono solo  contento,
ma profondamente soddisfatto".
Barenboim aveva già cancellato

diversi impegni nei mesi di feb-
braio e  aprile scorsi a causa di
problemi di salute. Dal 1992 è
direttore  musicale dell'Opera di
Stato di Berlino e della sua
Orchestra ed è  sotto contratto
fino al 2027. Nato in Argentina,
Daniel Barenboim ha fatto il suo
debutto  internazionale come
pianista all'età di 10 anni, prima

di diventare  uno dei più impor-
tanti direttore d'orchestra. Ha
creato una fondazione e un'or-
chestra per promuovere la coo-
perazione tra giovani musicisti
israeliani e arabi. Nella sua car-
riera si annoverano anche le

direzioni musicali del Teatro alla
Scala di Milano, della Chicago
Symphony Orchestra e
dell'Orchestre de Paris. Ha diret-
to per tre volte il celeberrimo
Concerto di Capodanno di
Vienna.

“Nei prossimi mesi farò un passo indietro rispetto
ad alcune delle mie attività concertistiche”
Daniel Barenboim rivela:
“Ho una malattia neurologica”

Oggi e domani al Teatro
diTor Bella Monaca
protagonista Roberto Ciufoli
Torna sul palco del Teatro Tor
Bella Monaca la comicità di
Roberto Ciufoli. Sabato 8 e dome-
nica 9 ottobre l'attore, accompa-
gnato dalla musica dal vivo di
Maurizio Camardi, sarà in scena
con Oh! Dissea, viaggio di un
uomo solo con equipaggio. Può il
più famoso testo omerico, il rac-
conto del viaggio più incredibile
della storia, diventare la base di un
monologo comico? Roberto
Ciufoli, attore, doppiatore, comico
e regista teatrale porta così in
scena un grande classico della let-
teratura occidentale. Lo fa a suo
modo con la sagace ironia che lo
contraddistingue. Ulisse e il suo
viaggio senza fine, un esempio per
tutti, la curiosità, la voglia di cono-
scere e di esplorare che c’è o ci
dovrebbe essere in ognuno di noi.
Dopo il lungo assedio di Troia è
partito, diretto verso la sua
Penelope o ha bighellonato senza
trovare la strada di casa per dieci
anni prima di approdare alla sua
bella Itaca? Ulisse, l’immagine del-
l’uomo moderno o semplicemen-
te un distratto? Una personalissima
riscrittura del poema omerico,
un’occasione irrinunciabile per
un’approfondita analisi comica, da
non perdere.

in BreveDal 12 ottobre al 13 novembre, “Il 27 Ottobre” giorno 
del compleanno, speciale proiezione del film La tigre e la neve
I 70 anni di Benigni, la Casa del Cinema
gli dedica una grande mostra fotografica

Al via le riprese del 50esimo film di Woody Allen,
"Wasp 22". Non e' la prima volta per  Allen nella capi-
tale francese, già scenario della sua commedia
Midnight in Paris del 2010 con Owen Wilson, Rachel
McAdams e Marion Cotillard. Il regista di 86 anni, che
ha visto l'industria del cinema  girargli le spalle dopo il
rinnovo delle accuse per violenza sessuale in età infan-
tile da parte della figlia adottiva Dylan Farrow nel 2018,
in un comunicato ha definito il suo nuovo lavoro "una
commedia  nera nello spirito di Match.  Per "Wasp 22",

Allen lavorerà per la quinta volta con il direttore della
fotografia italiano Vittorio Storaro, suo partner da Café
Society. Nel cast c'è anche l'attrice Elsa Zylberstein. Da
quando è stato coinvolto nel #Metoo Allen - che ha
sempre negato le accuse della figlia adottiva, per le
quali nessuna delle due indagini avviate ha avuto esito
– è stato ostracizzato negli Stati Uniti.  All'uscita di "Un
giorno di pioggia a New York", diversi attori – tra cui
Timothe'e Chalamet - hanno preso le distanze da lui,
mentre altri - come l'americana Scarlett Johansson o

Catherine Deneuve – hanno sostenuto la necessità di
rispettare il principio di presunzione d'innocenza. In
Europa e in particolare in Francia, il pubblico gli è rima-
sto abbastanza fedele, almeno fino all'ultimo film usci-
to nello scorso luglio - Rifkin's Festival, girato in
Spagna, con Louis Garrel - che ha riunito in sala solo
89000 spettatori. Recentemente il regista ha fatto inten-
dere di pensare a un possibile ritiro, spiegando al quo-
tidiano spagnolo La Vanguardia di volersi "concentra-
re sulla scrittura".

Scattate le riprese di Wasp 22  direttore della fotografia Storaro
Per il 50esimo film Woody Allen riparte da Parigi



Autore del folle gesto un passeggero 30enne. Il mezzo si trovava a Campo di Mare

Aggredito un autista Cotral
Intanto è scattata la denuncia d’ufficio per interruzione di pubblico servizio
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Un autista del Cotral è stato
aggredito da un passeggero
trentenne mentre il mezzo si
trovava presso Campo di
Mare. Il conducente è stato
refertato in ospedale, ottenen-
do tre giorni di prognosi, e si è
reso necessario l’invio di un
altro bus dal deposito affinché
la corsa proseguisse. I fatti,
che i Carabinieri stanno accer-
tando, sono stati puntualmen-
te riportati da TerzoBinario.it:
era martedì sera, fra le 21 e le
22. Insieme al conducente, un
cinquantenne di
Civitavecchia, ci sono due
uomini di origine indiana e il

trentenne appena salito dalla
fermata di Cerenova, con il
bus diretto a Roma. E qui si
consuma l’episodio, che vede
in breve tempo il passaggio
dalle parole ai fatti. Non è
stato chiarito se a causare la
lite sia stata la richiesta di
biglietto o cosa abbia indotto
il passeggero ad attaccare
l’autista fatto sta che il bistic-
cio c’è stato. Qualche parolac-
cia, delle minacce che da vela-
te diventano concrete poi,
stando a quanto emerso dal
racconto del conducente, i
toni si sono alzati con l’ag-
gressione che da verbale è

diventata fisica. A questo
punto, il conducente non è
stato più in grado di continua-

re nel suo lavoro: ha accostato
il bus, tirato il freno a mano
rendendo necessario l’inter-

vento dei militari e il soccorso
dell’ambulanza, che ha
accompagnato l’autista civita-
vecchiese – rimasto nella cabi-
na di guida fino all’arrivo dei
paramedici e l’altro uomo
anch’egli rimasto seduto a
bordo – in ospedale dove i
medici del pronto soccorso gli
hanno diagnosticato tre giorni
di prognosi. Dopo una venti-
na di minuti l’arrivo del
mezzo sostitutivo, che ha per-
messo di proseguire la corsa
verso la Capitale con conse-
guente ripresa del servizio. A
procedere con l’indagine è la
stazione dei militari di Campo

di Mare. Sono stati ascoltati i
due indiani a bordo del bus
azzurro quando l’aggressione
si è consumata per cercare di
ricostruire l’accaduto e inoltre
è emerso che né l’autista né
l’aggressore hanno precedenti
penali. Si stanno attendendo
gli incartamenti per procede-
re, ma i Carabinieri d’ufficio
hanno denunciato il trentenne
alla magistratura per interru-
zione di pubblico servizio. Lo
stesso passeggero non ha
chiarito le circostanze che
hanno indotto gli uomini
dell’Arma a denunciarlo.
(Fonte Terzobinario.it)

Appuntamento domani sera, 8 ottobre, in piazza Santa Maria con “La Moldava”
di Bedrich Smetana e la Sinfonia n.9 “Dal Nuovo Mondo” di Antonin Dvorak

L’Orchestra delle
Cento Città a Cerveteri

Sport e Pubblica Istruzione
Via al lavoro della Commissione 
La nota congiunta del Sindaco Gubetti e del Presidente
di Commissione, Consigliere comunale Gianluca Paolacci

L’Orchestra delle Cento città -
l’istituzione orchestrale del
Lazio riconosciuta dal
Ministero della Cultura - pro-
segue il suo tour all’interno
della nostra regione.  Sabato 8
ottobre l’Orchestra sarà a
Cerveteri, in piazza Santa
Maria, con “La Moldava” di
Bedrich Smetana e la Sinfonia
n. 9 “Dal Nuovo Mondo” di
Antonin Dvorak. Direttore
Sergio La Stella.  La Sinfonia
“Dal Nuovo Mondo” di
Dvorak, esponente della gran-
de cultura musicale europea
del XIX secolo, trae ispirazione
dall’originalità delle musiche
che il compositore ascoltò in
America. In un’intervista sul
New York Herald dichiarò: «È
lo spirito delle melodie negre e
degli indiani d’America che
mi sono sforzato di ricreare
nella mia nuova Sinfonia. Non
ho usato neanche una di quel-

le melodie.  Ho semplicemente
scritto dei temi caratteristici
incorporando in essi le qualità
della musica indiana, e usan-
do questi temi come mio mate-
riale li ho sviluppati servendo-
mi di tutti i moderni mezzi del
ritmo, del contrappunto e del
colore orchestrale».  Il 16 otto-
bre l’Orchestra fa tappa a
Borbona con una serata dedi-
cata al genio di Beethoven: in
programma il “Coriolano”, la
“Romanza in fa maggiore per

violino e orchestra op.50” e la
“Sinfonia n.5”. 8 ottobre –
Cerveteri - piazza Santa Maria
- ore 19 Smetana - “La
Moldava” Dvorak - “Sinfonia
Dal Nuovo Mondo” Direttore
Sergio La Stella  16 ottobre -
Borbona - Piazza Concezio
Colandrea - ore 16.30
Beethoven - “Coriolano” /
“Romanza in fa maggiore per
violino e orchestra op. 50” /
“Sinfonia n. 5”  L’ingresso ai
concerti è libero

Promozione e valorizzazione del
mondo dello sport creando una
sinergia tra le tante realtà associa-
tive del territorio e il mondo della
scuola per migliorare e imple-
mentare i servizi, attraverso pro-
gettualità e nuove proposte sem-
pre con un'attenzione particolare
all'inclusione. Questi alcuni degli
argomenti che sono stati discussi
nel pomeriggio di ieri, giovedì 6
ottobre in occasione della prima
riunione della Commissione con-
siliare Sport, Pubblica Istruzione,
Turismo e Tempo Libero, presie-
duta dal Consigliere d’opposizio-
ne Gianluca Paolacci. Commissari
presenti al completo: hanno infat-
ti preso parte alla riunione anche i
Consiglieri comunali Laura
Mundula, Arianna Mensurati e
Anna Mastrandrea e Emanuele
Vecchiotti per l’opposizione. Ha
partecipato ai lavori anche la
Vicesindaca e Assessore alla
Pubblica Istruzione, Federica
Battafarano. “In questa prima riu-
nione di Commissione, i
Consiglieri comunali hanno getta-
to le basi per dare vita ad un per-
corso condiviso su tutto il mondo
dello sport e della scuola – ha
detto Elena Gubetti, Sindaco di
Cerveteri – già come
Amministrazione in questa pri-
missima fase del mio mandato da
Sindaco abbiamo iniziato a lavo-
rare in questa direzione, dando
vita proprio nei giorni scorsi al
primo tavolo permanente sulla
scuola, composto dalle Dirigenze
scolastiche di tutto il territorio e
che continuerà a riunirsi anche in
futuro proprio per stabilire insie-
me le linee programmatiche da
portare avanti”. “Tra gli argomen-
ti discussi nella Commissione di
ieri – prosegue il Sindaco Gubetti
– la riattivazione delle attività
della Consulta dello Sport, da

ampliare non solamente alle asso-
ciazioni ma anche ai rappresen-
tanti del Consiglio comunale di
Cerveteri siano essi di maggioran-
za che di opposizione, l’indivi-
duazione di iniziative che possa-
no coinvolgere e integrare tra loro
sotto il segno dello sport ragazzi
normodotati con ragazzi con disa-
bilità, e un coinvolgimento mag-
giore di tutto il mondo dello sport.
Per la scuola invece, approfondi-
menti sui servizi di mensa e di
refezione scolastica, su come risol-
vere le problematiche presenti nei
vari plessi e su come coinvolgere
ancora di più i genitori dei ragaz-
zi nella quotidianità scolastica.
Tutto si è svolto in un clima di
massima collaborazione e disten-
sione e di questo ci tengo a ringra-
ziare tutti i componenti della com-
missione, a partire dal Presidente
Paolacci con il quale mi interfaccio
costantemente sui più svariati
argomenti”. “Una commissione
iniziata sotto lo spirito della colla-
borazione e della volontà condivi-
sa di lavorare solo ed esclusiva-
mente per portare risultati concre-
ti e tangibili alla cittadinanza – ha
dichiarato il Consigliere comuna-
le di Cerveteri e Presidente della
Commissione Gianluca Paolacci –
come rappresentante della mino-
ranza mi sono sin da subito messo
a disposizione
dell’Amministrazione, con la
quale voglio collaborare per tene-
re sempre alta l’attenzione
dell’Ente su due settori della
nostra società come quello dello
sport e della scuola che ritengo
fondamentali per Cerveteri, per il
territorio e per tutti i cittadini. Con
lo stesso clima di collaborazione
di ieri, continueremo a lavorare
anche nelle prossime sedute di
commissione, con l'auspicio che la
maggioranza tenga fede alla

volontà di rendere il sistema scuo-
la di Cerveteri ottimizzato, fun-
zionale e inclusivo, sempre più
interconnesso con le varie realtà
sportive del nostro territorio”.
Interviene sullo svolgimento della
prima seduta di Commissione
anche il Vicesindaco Battafarano,
che dichiara: “Quello della scuola
e dello sport sono due temi estre-
mamente vasti, che interessano in
modo davvero diretto tantissimi
nostri concittadini, famiglie e in
particolar modo ragazzi e bambi-
ni, che alla loro età trascorrono
quasi la totalità della loro giornata
o tra i banchi di scuola o in attivi-
tà sportive. 
Sono soddisfatta di come si sia
svolto questo primo incontro e
sono certa, con questi presuppo-
sti, che insieme maggioranza e
opposizione riusciremo a creare
un percorso estremamente pro-
duttivo e funzionale per
Cerveteri”.



Oggi a Ladispoli, 
alle ore 10, alta 
formazione turistica
e valorizzazione 
del territorio

La delegata Lorena Panzini: “L’obiettivo che stiamo perseguendo
è quello di dare spazio a più realtà ladispolane sportive possibili”
Il PalaSorbo apre finalmente
alle associazioni sportive
In queste ore le prime associazioni sportive stan-
no facendo il loro ingresso nel nuovo impianto. Il
PalaSorbo è una struttura che è stata fortemente
voluta dal Sindaco Alessandro Grando, coadiu-
vato dalla consigliera delegata al Palazzetto,
Lorena Panzini, ed al grande lavoro svolto in
sinergia con gli uffici comunali competenti.
“L’obiettivo che stiamo perseguendo – ha dichia-
rato la delegata Panzini – è di dare spazio a più
realtà sportive possibili, iniziando con loro un
percorso condiviso che ci permetterà di fruire di
questo importantissimo impianto a 360 gradi”.
“Siamo entusiasti di quanto fatto finora – aggiun-
ge –, ma soprattutto siamo costantemente al lavo-
ro per migliorare la fruibilità del Palazzetto,
pronto ad ospitare anche grandi eventi di sport”.
Grande soddisfazione viene espressa anche dal
consigliere delegato ai rapporti con le federazioni
e enti sportivi, Stefano Fierli: “Siamo solo all’ini-
zio e confido nel fatto che il grande potenziale di
questa splendida struttura può fungere da tram-
polino di lancio per tutte le associazioni sportive
del nostro territorio. Sono in piena sinergia con la
squadra che ha messo in campo il Sindaco, che
ringrazio per la fiducia che ha riposto in me come
delegato. Sono già a lavoro con le federazioni per
dare supporto al PalaSorbo ed alle associazioni
sportive tutte”. Per la delibera di giunta ed il
modulo di domanda è possibile visitare il sito del
Comune di Ladispoli.

Sarà Ladispoli a battezzare il
progetto “Cultura e turismo del
territorio”: la serie di appunta-
menti di alta formazione comin-
cerà proprio nella nostra città.
La Pro Loco di Ladispoli, infatti,
insieme ad Unpli Lazio con il
patrocinio della Regione Lazio
e, per l’occasione,
dell’Assessorato al Turismo di
Ladispoli, aprirà le danze ad

una serie di appuntamenti in
tutta la regione. Cinque per
l’esattezza, uno per provincia,
che svilupperanno, grazie a pro-
fessionisti del turismo interna-
zionale, un percorso di alta for-
mazione riservato agli addetti
del settore e alle autorità territo-
riali. “Spunti e spuntini” è un
appuntamento che ha come
obiettivo la valorizzazione del
territorio a 360°. Si divide in due
momenti: al mattino ci sarà il
corso di alta formazione, la
tarda mattinata sarà dedicata ad
un assaggio dei prodotti tipici
del territorio. Gli esperti intro-
durranno nell’ottica della for-
mazione turistico culturale:
dalla valorizzazione dell’am-
biente alla riscoperta delle tradi-
zioni, dallo sviluppo delle
potenzialità turistico ricettive
alla promozione delle peculiari-
tà di un territorio. Ospite d’ono-
re Giancarlo Dall’Ara, grande
esperto di turismo internaziona-
le, intervistato già in passato dal
New York Times e dal National
Geographic Traveler per il suo
progetto “Albergo diffuso” che
lo ha reso famoso nel mondo. “È
un occasione che non potevamo
lasciarci sfuggire - ha sottolinea-
to l’assessore al turismo, Marco
Porro - la valorizzazione del ter-
ritorio e lo sviluppo turistico è
un argomento particolarmente
sentito dal mio ufficio, dal
Sindaco Alessandro Grando e
da tutta la squadra ovviamente.
Ringraziamo il Presidente della
Pro Loco, Claudio Nardocci, per
essere come sempre un valore
aggiunto della nostra città”.
Sabato 8 ottobre quindi, al
Teatro Vannini dalle ore 10:00
comincia il tour delle province
dedicato all’alta formazione
turistica e culturale. Gli altri
comuni interessati saranno:
Ceccano, Fondi, Civita
Castellana, Frasso Sabino. Tutti
gli operatori del settore che vor-
ranno partecipare possono
inviare la richiesta direttamente
alla Pro Loco di Ladispoli all’in-
dirizzo e-mail: info@prolocola-
dispoli.it
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Fino al 20 ottobre sono aperte le iscrizioni
all’Istituto Tecnico Superiore ITS “Maria
Gaetana Agnesi – Tech & Innovation
Academy”, scuola di eccellenza ad alta specia-
lizzazione tecnologica post diploma per forma-
re Data Analyst e Digital Transformation
Specialist. Il Comune di Ladispoli è tra i soci
fondatori della Fondazione - Istituto Tecnico
Superiore ITS “Maria Gaetana Agnesi – Tech &
Innovation Academy,  finanziata dalla Regione
Lazio e con sede legale presso la TIM Academy
di via Angelo Emo. Obiettivo della Fondazione
quello di diventare un punto di riferimento
nella formazione d’avanguardia su Tecnologie
dell’Informazione e della Comunicazione gra-

zie alla collaborazione di Università, imprese
ed enti locali. Tra i soci fondatori della
Fondazione, oltre al Comune di Ladispoli, TIM
e le aziende del Gruppo (Noovle, Olivetti,
Sparkle, Telsy), Cinecittà S.p.a, Engineering,
NTT DATA, BIP, Randstad Italia, Adecco
Italia, WeSchool, Eustema, Modis Consulting,
Simbiosity, AIV. L’iniziativa vede coinvolti gli
Atenei di Roma ‘Università Sapienza’ e
‘LUMSA’, gli enti formativi Ass.for.seo, Mylia,
Randstad HR Solutions, gli istituti scolastici
(ITI Michael Faraday,ITIS Galileo Galilei e
Liceo Scientifico Newton e IIS Carlo Urbani),
oltre ai Comuni di Fiumicino, Cerveteri, Tolfa,
Arsoli e gli enti bilaterali ENIPG e EPIPGR.

Its Agnesi per formare
professionisti del digitale
Sono aperte le iscrizioni

Al via la campagna 
di tesseramento
di Ladispoli Attiva

Subito dopo le elezioni comu-
nali, in tantissimi ci avevate
chiesto di poter partecipare in
maniera più attiva al nostro
movimento civico, al fine di
far crescere una nuova comu-
nità politica e culturale a
Ladispoli. Siamo stati di paro-
la. Da oggi è possibile diventa-
re parte della comunità di
Ladispoli Attiva, così facendo
crescere quella che, ad oggi,
rappresenta la prima forza
politica di opposizione. Il per-
corso iniziato due anni fa ha
bisogno di nuove energie per
continuare sul solco già trac-
ciato e basato sui valori della
sostenibilità ambientale, del-
l’innovazione tecnologica,
della cultura e - soprattutto -
della lotta alle diseguaglianze
sociali. Il tesseramento che

avverrà in questi giorni porte-
rà alla nomina di un nuovo
coordinamento che guiderà,
insieme all’assemblea,
Ladispoli Attiva nelle sue
prossime attività politiche e
culturali. Siamo convinti che
l’ultima campagna elettorale
sia stata solo ‘l’inizio del
nuovo inizio’ e che sia arrivato
il momento in cui, collettiva-
mente, prendiamo l’impegno
di spendere il tempo che verrà
per far crescere ancora di più
una nuova idea di città, indi-
spensabile per costruire l’al-
ternativa di domani. Se vuoi
diventare socio di Ladispoli
Attiva contattaci in privato
sulla nostra pagina Facebook
“Ladispoli Attiva” o alla
nostra mail info@ladispoliatti-
va.it.





Misura interdittiva dei Carabinieri nei confronti di una maestra di Fiumicino

Maltrattava i bambini della sua classe
Le indagini sono scattate a seguito di una serie di denunce effettuate da diversi genitori
Le telecamere degli investigatori hanno ripreso gli atteggiamenti della 63enne poi sospesa
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Lunedì mattina, i Militari
della Stazione Carabinieri di
Torrimpietra, supportati da
personale della Compagnia di
Civitavecchia, hanno dato
esecuzione ad una Ordinanza
applicativa della misura cau-
telare interdittiva della
sospensione dal Pubblico
Ufficio ricoperto nei confronti
di una maestra 63enne grave-
mente indiziata di aver ripe-
tutamente maltrattato i bam-
bini della classe alla stessa
affidata. La misura cautelare
eseguita nella mattinata è

stata emessa dal Tribunale -
Ufficio G.I.P. di Civitavecchia
dopo una lunga e complessa
attività investigativa che ha
visto i Militari dell'Arma rico-
struire minuziosamente i fatti
oggetto di indagine, tutti acca-
duti all’interno di una norma-
le scuola primaria di provin-
cia ubicata nel Comune di
Fiumicino a partire dal
novembre del precedente
anno scolastico 2021/2022. Ad
attirare l’attenzione dei
Militari una serie di denunce e
di dichiarazioni ricevute da

alcune coppie di genitori, i cui
figli appartengono tutti alla
medesima classe che hanno

lamentato la sistematicità e
l'invasività dei metodi utiliz-
zati da una delle maestre. Per

le indagini è stato necessario
anche installare delle teleca-
mere nella classe in oggetto
per verificare l’effettivo ano-
malo comportamento della
donna. I comportamenti posti
in essere dalla docente infatti
non sono parsi soltanto incisi-
vi e assolutamente spropor-
zionati nel reprimere le man-
canze dei piccoli - parliamo di
bambini di prima elementare
con età che va tra i 5 e i 6 anni
- ma erano finalizzati ad
abbatterne l'umore ingeneran-
do un clima di forte tensione e

paura nell'aula scolastica, spe-
gnendo nei giovanissimi alun-
ni ogni naturale entusiasmo e
felicità nel recarsi a scuola. Gli
episodi cristallizzati dai
Militari, su coordinamento
della Procura della
Repubblica di Civitavecchia,
hanno allora consentito la
ricostruzione di un quadro
comportamentale e probato-
rio sufficientemente chiaro,
tanto da consentire al Giudice
per le Indagini Preliminari
l'irrogazione della misura ese-
guita lunedì mattina.

Fiumicino - Il velivolo con equipaggio ha compiuto un volo di test davanti al pubblico: 
è la prima volta in Italia. Il vertiporto collegherà l’Aeroporto Leonardo Da Vinci con Roma
Un successo il primo volo di un aerotaxi elettrico eVTOL
È stato effettuato con successo il volo di prova di un eVTOL
equipaggiato sui cieli della Capitale: è la prima volta che questo
tipo di test viene effettuato nello spazio aereo italiano. Il proget-
to vede riuniti Aeroporti di Roma, Atlantia, UrbanV e
Volocopter, pioniere della mobilità aerea urbana (UAM). Questi
“flight test” sono parte di un più ampio ecosistema di mobilità
aerea urbana installato presso l’Aeroporto Internazionale
Leonardo da Vinci di Fiumicino. L’avvio dell’operatività del
primo vertiporto italiano è un passo fondamentale verso l’aper-
tura al pubblico dei servizi di Mobilità Aerea Avanzata (AAM)
a Roma entro il 2024. Oltre al primo vertiporto mai realizzato nel
Paese è stata anche lanciata la piattaforma digitale VoloIQ di
Volocopter. Il test di oggi è stato svolto a un anno dalla presen-
tazione del primo prototipo di eVTOL in Italia. Negli ultimi
dodici mesi, sono stati fatti progressi significativi dal punto di

vista delle tecnologie di volo, della progettazione dei vertiporti
e delle normative necessarie per consentire ai primi servizi
AAM di collegare l’aeroporto di Fiumicino e la città di Roma
entro il 2024. Il pilota collaudatore di Volocopter, a bordo del-
l’elicottero elettrico Volocopter 2X, ha volato a 40 km/h per 5
minuti a 40 metri di altezza, performando una traiettoria di volo
“a 8” davanti agli spettatori. L’aerotaxi elettrico di Volocopter è
stato progettato per consentire ai passeggeri di effettuare voli
rapidi e senza emissioni in ambienti urbani, sia su rotte terrestri
particolarmente trafficate, sia sopra a flussi d’acqua. “La strate-
gia industriale di Atlantia è fortemente focalizzata sugli investi-
menti in tecnologia e innovazione, così da rendere i nostri asset
sempre più sostenibili e aprire la strada a nuove forme di mobi-
lità integrata”, ha affermato Giampiero Massolo, Presidente di
Atlantia. “Siamo felici di aver contribuito a fare sistema tra alcu-

ne importanti società di cui siamo azionisti”. “L’evento di oggi
rappresenta una pietra miliare nel nostro percorso finalizzato a
essere ‘pionieri’ nella sperimentazione e nell’implementazione
della Mobilità Aerea Avanzata in Italia, e a fare la nostra parte
per rendere i trasporti urbani sempre più sostenibili e seamless”,
ha commentato Marco Troncone, CEO di Aeroporti di Roma.

Fiumicino: a scuola un ottobre all’insegna della legalità
Al via una serie di incontri rivolti agli studenti del territorio
Sono molte le iniziative rivolte alle scuole in programma nel mese di
ottobre nate dalla collaborazione tra la Garante dell’Infanzia e
dell’Adolescenza Antonella Maucioni e la Delegata del Sindaco alla
Legalità Arcangela Galluzzo. “A scuola di legalità”, è il nome della
serie di incontri patrocinati da Avviso Pubblico, Regioni ed enti loca-
li contro mafie e corruzione, che si terranno presso la Casa della
Partecipazione con il seguente calendario: 10 ottobre ore 9.30 Teatro
in presenza: “Moro: i cinquantacinque giorni che cambiarono

l’Italia” di e con Ulderico Pesce; 11 ottobre ore 11.00 Incontro online
con Ilaria Meli dell’Associazione “Libera”; 18 ottobre ore 10.00
Incontro online con Vincenzo Musacchio, Direttore Scientifico della
Scuola di Legalità “Don Peppe Diana” ; 21 ottobre ore 9.30Incontro
in presenza con la scrittrice Mari Albanese autrice del libro “Io,
Felicia” su Felicia Impastato. “Nel trentennale delle stragi di Capaci
e di Via D’Amelio, d’intesa con la delegata alla Legalità, ho voluto
promuovere l’iniziativa “A scuola di legalità” – spiega la Garante

Maucioni – per dare un contributo allo sviluppo del senso della lega-
lità e della partecipazione attiva e costruttiva dei giovani nella pro-
pria comunità di appartenenza.  L’educazione alla democrazia e alla
legalità rende gli studenti e le studentesse protagonisti, capaci di
esercitare i propri diritti-doveri di cittadinanza e questo è sicura-
mente uno dei compiti del Garante dell’infanzia e dell’adolescenza.
La proposta si articola in varie iniziative dirette alle ragazze e ai
ragazzi di varie fasce d’età e vuole affiancarsi alla quotidiana azione
educativa svolta dalla scuola, prima agenzia educativa da sempre
attenta alla formazione integrale della persona”. “La collaborazione
tra Fiumicino Legalità, la rassegna che promuove la cultura della
Legalità, e la Garante per l’infanzia e l’adolescenza del Comune di
Fiumicino, darà vita – aggiunge Galluzzo – ad una serie di iniziati-
ve che si terranno nel mese di ottobre e saranno rivolte agli studen-
ti. La risposta che i ragazzi hanno dato a queste iniziative, che si sono
susseguite negli anni, è stata sempre piena di entusiasmo e curiosi-
tà e questo ci spinge a continuare un percorso volto alla diffusione
della Legalità ed alla centralità dell’essere umano”.



Festa dei nonni, studenti di Santa Marinella
in visita alla casa di riposo Residenza Aurelia

Civitavecchia, AdSP MTCS: incremento dal 2023 della aliquota della sovrattassa 
sulle merci per l’ultimo miglio ferroviario e primo bilancio di sostenibilità dell’ente

Riunito il Comitato di Gestione dell’AdSP
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Si è tenuta ieri la seduta del
Comitato di Gestione
dell’AdSP del Mar Tirreno
Centro Settentrionale presie-
duta da Pino Musolino. Oltre
al Presidente dell’AdSP e al
Segretario Generale Paolo
Risso, erano presenti il com-
ponente designato dalla
Regione Lazio, Arch. Roberto
Fiorelli, il componente desi-
gnato dal Comune di
Civitavecchia, Arch. Emiliano
Scotti, il componente designa-
to da Città Metropolitana
Roma Capitale, Pino Lotto ed
il Direttore Marittimo del

Lazio C.A. Filippo Marini.
Tra gli atti approvati dal
Comitato, la V nota di varia-
zione al bilancio di previsione
2022, per complessivi 10
milioni di euro, derivanti per
la maggior parte dalle mag-
giori entrate sulle merci regi-
strate rispetto a quanto pre-
ventivato. Inoltre,  è stato
approvato l’incremento di
0,106 euro a tonnellata del-
l’aliquota della sovrattassa
sulle merci imbarcate e sbar-
cate nel porto di
Civitavecchia a decorrere dal
primo gennaio 2023. Il mag-

giore gettito servirà a cofinan-
ziare gli interventi per l’ulti-
mo miglio ferroviario, insie-
me ad una ulteriore tranche
del prestito BEI. “In questo

caso - afferma il presidente
Pino Musolino - l’aumento di
una tassa servirà ad aumenta-
re la competitività del porto,
che potrà finalmente dotarsi

di binari sulle banchine, con
collegamenti diretti sulla 24 e
la 25 e con un fascio binari da
650 metri. Sarà così rimosso
ogni tipo di ostacolo per por-
tare quei traffici a cui finora
alcuni operatori hanno dovu-
to rinunciare per l’impossibi-
lità di attuare lo scambio
nave-ferro in banchina”.
Infine, è stato approvato il
primo bilancio di sostenibilità
dell’ente.  Il documento oltre
ad affrontare la dimensione
economica, patrimoniale e
finanziaria dell’Adsp, rappre-
senta i dati della sfera econo-

mica, ambientale e sociale del
sistema-porto sotto l’aspetto
della identità istituzionale (il
rapporto porto-città e con gli
stakeholder) e della relazione
sociale (missione, sistema e
organizzazione dei valori,
visione, strategie, portatori di
interesse) avvalendosi degli
indicatori GRI (Global
Reporting Initiative), ossia
delle linee guida utilizzate a
livello internazionale per
creare i rendiconti della per-
formance sostenibile anche
per gli enti pubblici come
l’Adsp.

Darsena traghetti a Civitavecchia,
pubblicato il bando per la concessione
Il presidente Musolino: “Ci accingiamo a rendere il porto
più rispondente al modello disegnato dalla legge 84/94”

Iniziata per il neo riconfermato deputato del territorio
la nuova esperienza di governo dopo aver vinto “in trasferta”
L’on. Battilocchio ha già ripreso 
a pieno ritmo il lavoro alla Camera

È stato pubblicato sul sito inter-
net dell’Autorità di sistema por-
tuale del Mar Tirreno centro set-
tentrionale il bando per la con-
cessione delle banchine 27, 28, 29
e 30 e dei piazzali retrostanti. La
procedura era già stata annun-
ciata a giugno dal presidente
Pino Musolino a seguito del
comitato di gestione che aveva
approvato all’unanimità una
delibera giudicata strategica,
relativa appunto all’avvio del
procedimento. “Dopo aver com-
pletato a tempo di record la ban-
china 29 e 80.000 mq di piazzali
portuali – ha commentato il
numero uno di Molo Vespucci –
ci accingiamo a rendere
Civitavecchia finalmente un
porto più rispondente al model-
lo disegnato dalla legge 84/94”.
D’altronde, lo aveva sottolineato
proprio in occasione dell’appro-
vazione della delibera, il porto di
Civitavecchia “ancora oggi è tra
gli scali con più banchine pub-
bliche in assoluto, con lo svan-
taggio evidente di dover da un

lato sopportare maggiori oneri
per la manutenzione delle ban-
chine e delle aree pubbliche e
dall’altro di poter contare su
minori entrate correnti derivanti
dai canoni delle concessioni. La
conclusione di questo procedi-
mento  – aveva chiarito – ci con-
sentirà di fare un autentico salto
di qualità in un ambito, quello
del ro-ro, in cui siamo tradizio-
nalmente forti”. L’avviso pubbli-
cato, che ha scadenza 18 novem-
bre, mira a verificare “l’eventua-

le interesse all’ottenimento in
concessione” relativa ad un’area
“della superficie complessiva di
68.134 mq per gestire traffico ro-
ro e cargo”. Con un canone
annuo a base di gara di 1,278
milioni di euro, la concessione
avrà una durata di quattro anni.
Le quattro banchine contano su
moli lunghi 242 metri, con un
fondale profondo 10 metri, che
arrivano a 15 per la banchina 27
e la possibilità di far ormeggiare
navi lunghe fino a 255 metri.

TOLFA - Alessandro
Battilocchio è stato rieletto alla
Camera dei Deputati e sarà nel
prossimo quinquennio l’unico
rappresentante locale in
Parlamento. È tornato a
Montecitorio pur essendo stato
candidato lontano dalle sue roc-
caforti: ha infatti ottenuto quasi
90.000 voti (40 per cento, contro
il 27 della sua principale sfidan-
te ) nel collegio uninominale
Lazio 1-05 che comprende i
municipi romani di Ostia ed
Eur, oltre alla città di Pomezia.
Battilocchio, 45 anni, diplomato
al Guglielmotti e poi nel
Maryland (USA) Laurea in
Giurisprudenza (Luiss) e in
Scienze Politiche-Relazioni
Internazionali (Sapienza), un
mandato da assessore, due da
sindaco, un’elezione a Bruxelles
(più giovane parlamentare
d’Europa) e due legislature a
Montecitorio. Ora Battilocchio è
pronto per questa nuova espe-
rienza, stavolta in maggioranza
sin dall’inizio. “Nel calcio vince-

re in trasferta vale doppio , in
politica anche forse” scherza
Battilocchio che ha già ripreso a
pieno ritmo il lavoro alla
Camera. “Grande soddisfazione
ma anche enorme responsabilità
per onorare la fiducia di così
tanti cittadini che aspettano
risposte ed attenzione dalla poli-
tica e dai loro rappresentanti.
Avrò come riferimento in questi
5 anni un territorio molto più
ampio, che ovviamente com-
prenderà anche Civitavecchia e
la parte nord della Provincia ma
che si è ampliato ulteriormente.
Continuerò a collaborare profi-
cuamente anche con i due eletti
uninominali di questo territorio,

Mauro Rotelli e Claudio
Durigon, colleghi molto in
gamba coi quali ho un rapporto
ottimo e coi quali la sinergia è
già partita nella scorsa legislatu-
ra. Proseguiranno inoltre i pro-
getti con i Comuni, con le scuo-
le, con le imprese, con le associa-
zioni, con le Parrocchie e conti-
nuerò ad essere punto di riferi-
mento istituzionale per realtà,
gruppi e singoli cittadini che
vogliono interagire. Nella scorsa
legislatura, pur per buona parte
dai banchi dell’opposizione,
siamo riusciti a portare una serie
di risultati importanti per la città
ed il territorio: dagli emenda-
menti specifici con aiuti diretti
alle città crocieristiche alla cabi-
na di regia nazionale, istituita
con legge ad hoc, su sviluppo
post carbone a Civitavecchia,
per citare solo gli ultimi atti. Ce
la metterò tutta inoltre per conti-
nuare a garantire una presenza
costante, sia in Parlamento che
sul territorio. Insomma, come
dico spesso, fermi mai”.

Gli anziani, patrimonio di esperienza e di valori. In occasio-
ne della festa dei nonni, alcuni studenti dell’Istituto com-
prensivo di piazzale della Gioventù, hanno fatto visita agli
ospiti della casa di riposo Residenza Aurelia.
Intrattenendosi a parlare amabilmente per oltre un’ora con
i simpatici nonnini, i ragazzi hanno, non solo onorato al
meglio l’insigne ricorrenza, ma avviato anche un interessan-
te progetto di collaborazione tra la scuola e la Rsa della cit-
tadina laziale. Si tratta di una serie di incontri mattutini,
della durata di circa un’ora e mezza l’uno, programmati
durante le ore di lezione, tra gli anziani e gli studenti di
alcune classi terze dell’istituto. Coadiuvati dai loro docenti,
gli studenti hanno iniziato ad approfondire, per mezzo di
un attento ascolto di testimonianze dirette, aspetti della vita
quotidiana di un recente passato che ai più giovani appare
sempre più spesso lontano ed inverosimile. Ascoltando le

esperienze di vita dei loro nuovi amici e collegandoli al
periodo della guerra e dell’immediato dopoguerra studiati
a scuola, gli studenti hanno la possibilità di impreziosire e
rendere originale il lavoro che stanno preparando per il
prossimo esame di stato di giugno. Gli ospiti della casa di
riposo, da parte loro, hanno la grande possibilità di sentirsi
protagonisti e vivere momenti di autentica convivialità.
Viene valorizzato il loro grande patrimonio di esperienza e
vita vissuta. La collaborazione avviata dalla dottoressa
Velia Ceccarelli, dirigente della scuola di Santa Marinella e
il direttore gestionale della RSA, Gianmarco Barone, si pre-
senta anche come un’ottima occasione per dare applicazio-
ne a quella cosiddetta terapia della relazione tanto cara alla
psicologia. La scienza medica riconosce infatti come ecce-
zionale toccasana questo medicamento per quanti vivono la
stagione della terza 



Cambi di casacca
Nuovi regolamenti
contro i transfughi

La convocazione è fissata per giovedì prossimo: inizia la XIX legislatura 
Le Camere verso la prima seduta
Risiko dei presidenti: tempi rapidi

Salvo sorprese dell’ultimo minuto - sempre
possibili in politica - sarà Giorgia Meloni,
leader di Fratelli d’Italia, la premier che il
capo dello Stato Sergio Mattarella incari-
cherà per formare il nuovo governo. Un
primo ministro donna, di centrodestra, per
la prima volta nella storia della Repubblica
e, quasi per paradosso, con un Parlamento
che si presenta ai nastri di partenza con
poche donne, soprattutto dentro il centrosi-
nistra, con relative polemiche al fulmicoto-
ne, e solo un buon numero nel Terzo Polo.
Poche pure dentro i 5 Stelle. Un numero
comunque non eclatante anche dentro il
centrodestra. Non si può proprio dire che, a

far di conto, le quote rosa ci abbiano guada-
gnato, in termini d rappresentanza di gene-
re, alle elezioni politiche del 25 settembre.
Era difficile fare peggio dello stato
attuale, ma i partiti sono riusciti a
deludere ogni aspettativa. La XIX
legislatura che si sta per aprire
avrà meno donne in Parlamento
di quella precedente: dal 35 per
cento del 2018, infatti, si è passati
al 31 per cento sul totale delle elet-
te. Ovvero appena 186 contro i 414
colleghi maschi. E, per la prima volta in 20
anni, la percentuale decresce, invece che
aumentare. Infatti, se dal 2001 in poi, si

erano registrati graduali incrementi ogni
volta che si eleggevano le nuove Camere,
da quest’anno la tendenza è tutta all’inver-

so e si scende anche sotto la
media Ue (32,8 per cento). Come
ricorda l’agenzia Ansa, nel 2001,
anno della vittoria della Casa
delle libertà, le donne elette furo-
no il 10,7 per cento del totale. Da
quel momento in poi però, la cre-
scita fu costante: infatti, nel 2006
furono il 15,94 per cento, nel 2008

il 19,63, nel 2013 il 30,11 e nel 2018 il 35 per
cento. Fino ad arrivare alla situazione para-
dossale attuale, quella del 2022. 

Battuta d’arresto delle elette mentre si attende la prima premier donna
“Quote rosa”, ma il Parlamento è maschio

Il conto alla rovescia è comin-
ciato e, considerata la pressio-
ne dei problemi sul tappeto e
dell’emergenza internaziona-
le, c’è da star certi che, sbloc-
cato l’iter, gli adempimenti
successivi procederanno a
tappe forzate. Giovedì prossi-
mo, infatti, comincerà ufficial-
mente la XIX legislatura. E al
massimo entro il week end
successivo, salvo sorprese, si
conosceranno i nomi dei presi-
denti dei due rami del
Parlamento. La prima seduta
di Camera e Senato è convoca-
ta, infatti, per il 13 ottobre, ma
già da lunedì deputati e sena-
tori, soprattutto quelli eletti
per la prima volta, varcheran-
no i portoni dei due palazzi
per le incombenze burocrati-
che (dalla registrazione alla
foto per il tesserino parlamen-
tare fino all’assegnazione del-
l’account personale). Sarà il
consueto “primo giorno di
scuola” segnato tuttavia, sta-
volta, da una novità assoluta:
ad occupare gli scranni dei
due emicicli ci saranno 345
deputati e senatori in meno,

conseguenza della riforma
costituzionale targata M5S che
ha tagliato il numero degli
eletti: da 630 a 400 a
Montecitorio, da 315 a 200 a
palazzo Madama. Un “vuoto”
che sarà visibile plasticamente
dalla disposizione in Aula: le
ali “estreme” dei banchi del-
l’emiciclo della Camera saran-
no ridotte (sono circa un’ot-
tantina le postazioni adibite al
voto che andranno in pensio-
ne), anche se non eliminate del
tutto, per garantire la capienza
in occasione delle sedute
comuni. A Montecitorio la
vera novità sarà il nuovo
display elettronico, posto alle
spalle dello scranno più alto
riservato alla presidenza, che
non solo rendiconterà le vota-
zioni, ma darà riscontro anche
di ogni singolo documento
che si sta per approvare o boc-
ciare e, soprattutto, proietterà
l’immagine video del deputa-
to che sta intervenendo in
Aula. Spetterà alla senatrice a
vita Liliana Segre e al vicepre-
sidente uscente di
Montecitorio, il renziano

Ettore Rosato, dirigere i lavori
della prima seduta dei due
rami del Parlamento. I rispetti-
vi presidenti provvisori proce-
deranno alla acclamazione
degli eletti. A seguire, si alzerà
il sipario sul primo “atto poli-
tico” vero e proprio della
nuova legislatura, ovvero
l’elezione dei nuovi presidenti
di Camera e Senato, che succe-
deranno a Roberto Fico e
Elisabetta Casellati. A Palazzo
Madama, visti i numeri della
nuova maggioranza, il nuovo
presidente potrebbe essere
eletto già al primo scrutinio,
quindi giovedì stesso, mentre
a Montecitorio sarà necessario
attendere almeno la quarta
votazione, che dovrebbe svol-
gersi tra venerdì pomeriggio e
sabato mattina. L’elezione del
presidente della Camera ha
luogo per scrutinio segreto a
maggioranza dei due terzi dei
componenti (267 deputati), dal
secondo scrutinio è richiesta la
maggioranza dei due terzi dei
voti calcolando anche le sche-
de bianche. 
Dopo il terzo scrutinio è suffi-

ciente la maggioranza assoluta
dei voti. Dunque, poiché il
centrodestra conta 237 depu-
tati, e la maggioranza assoluta
richiesta è pari a 201, è presu-
mibile ritenere che sarà eletto
il successore di Roberto Fico
solo dal quarto scrutinio (a
meno che il centrodestra non
opti per assegnare la presiden-
za all’opposizione, in quel
caso l’elezione potrebbe avve-
nire sin dai primi scrutini, ma
al momento l’ipotesi non è sul
tavolo). 
Quindi, a seconda che si pro-
ceda con due votazioni al gior-
no o una, la proclamazione è
attesa tra venerdì, nel pome-
riggio, o la mattina di sabato.
Per eleggere il presidente del
Senato, invece, alla prima e
seconda votazione è richiesta
la maggioranza assoluta dei
voti dei componenti. Se le due
votazioni vanno a vuoto, il
giorno successivo si procede
ad una terza votazione nella
quale è sufficiente la maggio-
ranza assoluta dei voti dei pre-
senti, computando tra i voti
anche le schede bianche.
Qualora nella terza votazione
nessuno risulti eletto, il Senato
procede nello stesso giorno al
ballottaggio fra i due candida-
ti che hanno ottenuto nel pre-
cedente scrutinio il maggior
numero di voti e viene procla-
mato eletto quello che conse-
gue la maggioranza, anche se
relativa.
A parità di voti è eletto o entra
in ballottaggio il più anziano
di età. Il centrodestra può con-
tare su almeno 113 senatori
(mancano all’appello 6 seggi
che il Viminale non ha ancora
assegnato) e poiché la maggio-
ranza assoluta è pari a 104
(vanno computati nel calcolo
anche i 6 senatori a vita), il
nuovo presidente di palazzo
Madama si prevede possa
essere eletto già al primo scru-
tinio.

Sono il vero “spauracchio” che agita dall’interno ogni partito
politico, ma sono pure il sintomo di un malcostume che ora la
politica sta pensando di arginare, anche per mettere i governi
al riparo dal rischio di “maggioranze ondivaghe” in grado di
minare la stabilità. Si tratta dei “cambi di casacca”, cioè la
scelta di molti parlamentari, nel corso della legislatura, di
passare all’occorrenza da un gruppo all’altro, invocando l’as-
senza di vincolo di mandato rispetto alla formazione nelle cui
liste i cittadini li avevano eletti. E così ecco che, dopo il
Senato, anche la Camera dei Deputati pensa a modificare il
regolamento interno, una sorta di codice che l’Assemblea dei
deputati deve approvare con la maggioranza assoluta dei voti
e che costituisce una delle più importanti manifestazioni del-
l’autonomia del Parlamento, alla luce dei dettami costituzio-
nali. Approvato il 18 febbraio 1971 a larghissima maggioran-
za (465 voti a favore, 41 contrari e 1 astenuto), il regolamento
ha subito delle modifiche nel corso degli anni ed ora si trova
ad un nuovo giro di boa, anche per la legge che taglia il nume-
ro dei parlamentari. A depositare il testo che lo riforma sono
stati Emanuele Fiano (Pd) e Simone Baldelli (FI), avviando
nella Giunta preposta l’iter che potrà concludersi solo se l’as-
semblea della Camera si esprimerà a maggioranza assoluta.
Tra le novità, quella più significativa riguarda la possibilità
che i transfughi decadano dagli incarichi di vicepresidenti e
segretari, dentro la stessa Camera, nel caso in cui entrino a far
parte di un gruppo parlamentare diverso da quello al quale
appartenevano al momento dell’elezione. Oggi, da regola-
mento, si prevede che “i segretari eletti decadono dall’incari-
co qualora venga meno il gruppo cui appartenevano al
momento dell’elezione, ovvero nel caso in cui essi entrino a
far parte di un altro gruppo parlamentare già rappresentato
nell’Ufficio di presidenza”. 
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Le scene sono quelle di sempre, dive-
nute (amaramente) proverbiali non
solo per gli immancabili luoghi comu-
ni ma, soprattutto, perché rispecchia-
no una realtà in progressivo e costante
peggioramento: auto parcheggiate in
tripla fila, carreggiate sempre più
strette occupate da piste ciclabili senza
sbocchi, scarico merci “selvaggio”,
cantieri infiniti e mancati controlli: “Il
traffico è in tilt, questa è una giungla”
è il coro pressochè unanime dei tassisti
romani, sempre più esasperati e pron-
ti ogni giorno a “combattere” sulla
strada tra colonne di vetture ferme ai
semafori e la tensione sempre maggio-
re di pedoni e automobilisti. Una con-
tinua corsa a ostacoli”, lamentano. I
turni di sette ore e mezza spesso si
allungano. Per alcuni tassisti il traffico
a Roma - rispetto all’epoca pre-Covid -
è addirittura aumentato, per altri è
semplicemente tornato agli stessi livel-
li ma di certo “non è diminuito in con-
fronto al 2019”. “Manca un’offerta
adeguata di trasporti pubblici. I turisti,
per fortuna, sono tornati in massa e
spesso per non lasciare le persone a
piedi lavoriamo oltre i turni normali”,

spiega Emanuele 60 anni. Sigaro in
bocca, Antonio 73 anni, riposa per
qualche minuto lungo via Vittorio
Emanuele Orlando, nel centro di
Roma. Una vita a marciare tra l’asfalto
della Capitale. “Lo stress aumenta. Ci
sono alcune strade - precisa - come via
del Tritone, completamente bloccate
nelle ore di punta. Le persone si

lamentano”. Sul banco degli imputati
“il rosso dei semafori troppo lungo e i
marciapiedi allargati che hanno
ristretto la carreggiata”. Antonio
abbozza un sorriso: “Tra un anno
vado in pensione”. Poi ingrana la mar-
cia tra clacson e gincane. Alle otto di
mattina, Piazza Venezia è in fermento.
Il ragazzo sul monopattino sfiora

un’auto in corsa: incidente evitato per
un soffio. Un piccolo esercito di scoo-
ter fa zig zag tra le auto che si immet-
tono su via del Plebiscito, per poi fer-
marsi contro una colonna immobile di
vetture. Rabbia e smog. Intanto i bus si
“fanno largo” tra i camion che, a lato
della carreggiata, scaricano i prodotti
per i locali. Nella piazza dominata
dall’Altare della Patria, i taxi assaliti
dai turisti si fermano pochi secondi.
“Hanno sbagliato la mobilità in via del
Tritone e hanno allargato i marciapie-
di. Le fermate degli autobus sono
senza rientranze e così si formano lun-
ghe file”, lo sguardo nascosto dagli
occhiali da sole non basta a nasconde-
re il disappunto di Marco 50 anni. Il
traffico? “È peggiorato - assicura il tas-
sista - questa è una battaglia persa. Le
piste ciclabili sono progettate male e
restringono la careggiata. Le auto sono
parcheggiate in tripla fila. Non c’è più
rispetto per le regole e mancano i con-
trolli. Ad esempio, anni fa era impen-
sabile parcheggiare sul Lungotevere
vicino al museo dell’Ara Pacis. Ora è
la normalità. Esiste ancora il servizio
rimozione delle vetture?”. Emilia, 59

anni, nata nella Capitale si dice “inna-
morata” della sua città. Guida un taxi
da 7 anni. “Cerco di fare ammirare ai
turisti le bellezze di Roma ma questo
lavoro diventa ogni giorno più diffici-
le. Lo scarico merci è da regolamenta-
re come la circolazione delle bici e dei
monopattini. Servirebbero più control-
li”. In orario di ufficio, arrivare in auto
in piazza della Repubblica a poche
centinaia di metri dalla stazione
Termini è un’impresa. “Non c’è una
zona di Roma immune al traffico - dice
Fabio, 45 anni mentre guarda l’acqua
che scorre dalla fontana delle Naiadi -
. I cantieri sono infiniti e condizionano
troppo la circolazione”. In piazza
Vescovio la calma (apparente) è inter-
rotta dal clacson di un autobus blocca-
to. Troppo poco lo spazio sulla carreg-
giata rimasto libero perché occupato
da diverse auto in sosta vietata sulla
rotonda. “A Roma il traffico è alluci-
nante” scandisce Emanuele, 62 anni
che guida il taxi da tre decenni. “I
mezzi pubblici non funzionano e così i
romani prendono la loro auto.
Guidare è diventato un dramma. Ed è
aumentata l’aggressività nelle strade”. 

A Roma lavorano fra infinite difficoltà: “Ci mancava che allargassero pure i marciapiedi” 

Traffico e divieti, la rabbia dei tassisti
Stress, turni impossibili da rispettare, poca sicurezza. E denunciano: “Più aggressività in strada”

Il sospetto era diffuso, soprattutto fra gli auto-
mobilisti. Adesso, però, c’è la certezza. I ricerca-
tori del Fraunhofer Institute for High-Speed
Dynamics, Ernst-Mach-Institut Emi e del
Fraunhofer Institute for Mechanics of Materials
Iwm, entrambi con sede a Friburgo, in
Germania, hanno avviato uno studio sulla sicu-
rezza dei monopattini elettrici nell’ambito del
Progetto di ricerca Humad (Human Accident
Dynamics), ottenendo risultati preoccupanti.
L’obiettivo era indagare il decorso tipico degli
incidenti con questi mezzi, determinare il
rischio associato di lesioni e, allo stesso tempo,
valutare l’idoneità di dispositivi di protezione
come caschi e protezioni per le ginocchia. Il
Fraunhofer Emi è stato responsabile dei crash
test, mentre il team del Fraunhofer Iwm ha ana-
lizzato i dispositivi di protezione. Entrambi gli
istituti hanno una vasta esperienza nella ricerca
sugli incidenti. Matthias Boljen, capo del grup-
po di ricerca Human Body Dynamics presso il
Fraunhofer Emi, e il suo team si sono concentra-
ti su di un tipo molto comune di incidente con i
monopattini elettrici: quello che coinvolge il
solo monopattino e non un altro utente della

strada, ad esempio per lo scontro con un mar-
ciapiede. “Abbiamo lavorato con un manichino
per crash test, proprio come nei crash test con-
dotti nell’industria automobilistica. Il manichi-
no è stato posizionato sul monopattino e guida-
to contro un marciapiede ad angoli di 60 e 90
gradi e a velocità di 10, 20 e 30 chilometri
all’ora”, spiega Boljen. Durante i test, le teleca-
mere hanno registrato come il corpo del mani-
chino veniva catapultato in aria, volando sopra
il manubrio, a seconda della velocità dell’impat-
to, prima di schiantarsi al suolo. I crash test
hanno dimostrato che in tutti gli scenari testati
possono verificarsi lesioni gravi, in particolare
lesioni alla testa. “È stato doloroso guardare i
video durante l’analisi”, afferma Boljen. Anche
le ginocchia sono a rischio di infortunio. È quin-
di altamente raccomandato indossare un casco e
indumenti protettivi, poiché riducono la proba-
bilità di lesioni gravi. “Tuttavia, nessun casco
assicurare completamente contro le lesioni. A
rigor di termini, una certa misura di rischio di
lesioni cerebrali traumatiche esiste indipenden-
temente dal fatto che il conducente indossi il
casco o meno”, conclude Boljen.

Crash test per i monopattini:
“Pericolosi in caso d’incidente”

I primi a salirci a bordo sono
stati il sindaco di Bari,
Antonio Decaro, e il vicesin-
daco della città Eugenio Di
Sciascio. Insieme hanno fatto
un giro sperimentale su un
mini bus a guida autonoma
in fase di testing nell’ambito
del progetto “Casa delle tec-
nologie emergenti”, finanzia-
to dal ministero per lo
Sviluppo economico e realizzato in collabora-
zione con l’Ente Fiera, Tim, e I-Mobility
Garage. Si tratta di un mezzo con capienza
massima di 15 persone, senza volante e con ali-
mentazione elettrica, che raggiunge una velo-
cità massima di 25 km/h. “Quello che stiamo

ricreando in Fiera del
Levante è un laboratorio
vivente a cielo aperto dove
sperimentiamo nuove tecno-
logie declinate su mezzi e
strumenti che ci offrono uno
sguardo sul futuro – ha spie-
gato Decaro all’agenzia Dire
–. Grazie al finanziamento
del ministero, di cui Bari è
risultato vincitore con la

Casa delle tecnologie e con la collaborazione di
grandi aziende nazionali e internazionali,
laboratori di ricerche e università stanno speri-
mentando nuove tecnologie che in futuro
diventeranno parte della nostra quotidianità.
Bari quindi diventa laboratorio nazionale per

le grandi innovazioni e allo stesso tempo pro-
cediamo con altre progettualità che ci aiute-
ranno a digitalizzare servizi”. “Voglio fare di
Bari una città che cerca di governare i cambia-
menti che il futuro ci mette davanti e non di
subirli. Crediamo sia importante interagire
con le nuove tecnologie per migliorare la vita
dei cittadini e rendere tuti gli attori di questi
processi consapevoli. Anche per questo nella
sperimentazione sono coinvolti gli autisti
dell’Amtab, che hanno seguito uno specifico
corso, con l’azienda produttrice – ha prosegui-
to Di Sciascio –. Non è nostra intenzione fare a
meno del lavoro umano infatti, ma aiutare a
farlo evolvere in qualità così da essere pronti
quando queste sperimentazioni diventeranno
realtà quotidiana”.

Il capoluogo pugliese capofila di un progetto finanziato dal Mise

Bus a guida autonoma: Bari c’è
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“L’immigrazione non è una
questione che riguarda soltan-
to chi arriva, ma anche chi
accoglie. Integrare non signifi-
ca fare diventare l’altro come
me, ma vedere che cosa abbia-
mo in comune per camminare
insieme”. Lo ha detto il presi-
dente di Caritas italiana e arci-
vescovo di Gorizia, monsignor
Carlo Roberto Maria Redaelli,
intervenendo in videoconfe-
renza alla presentazione del
Rapporto Immigrazione redat-
to da Caritas Italiana e Fondazione
Migrantes. “Non in un futuro idealizzato,
privo di fatiche e di difficoltà – ha
aggiunto il presule -: camminare insieme
chiede tanta pazienza nell’individuare la
strada comune, nel tenere conto del passo
di ciascuno, delle fermate e dei blocchi,
delle tensioni tra le persone”. I dati della
prima edizione post-pandemia, pur con
la spada di Damocle delle conseguenze
dell’attuale crisi energetica e ambientale,
attestano, ha spiegato il vescovo, “leggeri
segnali di ripresa, fra le criticità e le fati-
che dei cittadini stranieri”. “Tuttavia
anche quelli che appaiono essere dati
incoraggianti, come la ripresa della cre-
scita della popolazione e dell’occupazio-
ne, ad una lettura più attenta risultano

minati da elementi di vulnerabilità: in
particolare le chance occupazionali sot-
tendono contratti a termine; i settori di
inserimento sono sempre gli stessi, come
se il mercato lavorativo per i migranti
fosse soggetto ad una ghettizzazione”.
L’attenzione si concentra, infine, sulla
salute: “Sperimentano, indipendente-
mente dalla pandemia, gravi ritardi nei
confronti della popolazione in generale,
ma che nei confronti dei cittadini stranie-
ri sono aggravati dalla loro condizione
specifica e segnalano l’urgenza di un
miglioramento della capacità di presa in
carico dei relativi bisogni”. Secondo i dati
del Rapporto, è ripresa la crescita della
popolazione straniera residente in Italia: i
dati al 1° gennaio 2022 parlano di

5.193.669 cittadini stranieri
regolarmente residenti, cifra
che segna un rialzo dallo scor-
so anno. Nel quadro delle
prime 5 regioni di residenza, si
conferma il primato della
Lombardia, seguita da Lazio,
Emilia-Romagna e Veneto,
mentre la Toscana sopravanza
il Piemonte al quinto posto. Il
quadro delle nazionalità rima-
ne sostanzialmente inalterato:
fra i residenti prevalgono i
rumeni (circa 1.080.000 cittadi-

ni, il 20,8 per cento del totale), seguiti,
nell’ordine, da albanesi (8,4), marocchini
(8,3), cinesi (6,4) e ucraini (4,6). Sono
aumentati anche i cittadini stranieri tito-
lari di permesso di soggiorno (al 1° gen-
naio 2022 sono 3.921.125, mentre nel 2021
erano attestati sui 3,3 milioni), così come
i nuovi permessi di soggiorno rilasciati
nell’anno: nel corso del 2021 sono stati
275 mila, +159 per cento rispetto al 2020
(105.700); in particolare si è registrata
un’impennata dei motivi di lavoro, certa-
mente come esito della procedura di
sanatoria varata dal governo nel 2020.
Anche i provvedimenti di cittadinanza
hanno segnato una certa crescita: sono
stati 118 mila nel 2020, ovvero un +4 per
cento dall’anno precedente

Il presidente della Caritas Italiana, mons. Redaelli, alla presentazione del Rapporto Immigrazione

“Migranti, integrare non è uniformare”
In Italia più di 5 milioni i regolarmente residenti; la Lombardia mantiene il primato

“Sono felice della sua inquie-
tudine su Dio e Gesù”: è uno
dei passaggi più intensi scritti
dal Papa emerito Benedetto
XVI nel volume “In cammino
alla ricerca della Verità.
Lettere e colloqui con
Benedetto XVI” di cui è autore
Piergiorgio Odifreddi, mate-
matico ateo, che ha raccolto
però in volume il carteggio e i
resoconti dei cinque incontri
tra i due, avvenuti dalla rinun-
cia al pontificato nel 2013 e
fino al 2020. Il libro, edito da
Rizzoli e presentato
all’Università Lumsa, è un
viaggio tra fede, scienza, etica
e antropologia, una prova di
come sia possibile dialogare
tra posizioni diverse quando
non agli antipodi, e la testimo-
nianza di alcuni dei temi che
hanno occupato le riflessioni
del Papa emerito dal 2013. “È
estremamente significativo”,
ha sottolineato all’agenzia
Vatican News padre Federico
Lombardi, presidente della
Fondazione Ratzinger, coor-
ganizzatrice della presentazio-
ne, “che Benedetto XVI nel
tempo in cui ha smesso di
essere Papa e quindi ha avuto
più tempo di riflessione, abbia
preso molto sul serio la richie-
sta avuta da Odifreddi di
entrare in dialogo con lui.
Questo è un segno della sua
attenzione al dialogo tra la
fede, la ragione e la scienza, e
dell’atteggiamento molto
disponibile e aperto con cui lo
ha sempre vissuto”. Nel 2011
Odifreddi scrisse una lettera
aperta a Benedetto XVI di
commento all’”introduzione
al cristianesimo”, storico volu-
me che Joseph Ratzinger scris-
se da teologo nel 1968. Un
primo tentativo di ottenere
una risposta andò a vuoto fino
al 2013 quando, dopo la rinun-

cia e tramite il segretario del
Papa emerito Georg
Gänswein, presente anche alla
presentazione del libro,
Benedetto XVI inviò a sua
volta una lettera, dando via a
un rapporto di amicizia tra i
due. “Un’amicizia bella” che è
“una dimensione rara” tra due
posizioni diverse in cui “si
dialoga e non si bisticcia”,
dove “si incontrano idee e non
si demonizza l’avversario”, ha
spiegato monsignor Vincenzo
Paglia, presidente della
Pontificia Accademia per la
Vita. “Credo che l’insegna-
mento possa essere questo”,
ha detto Piergiorgio
Odifreddi, che se perfino un
Papa e un ateo possono stare
tranquilli amichevolmente a
parlare vuol dire che forse
nella vita ci si può comportare
anche così”. A sorprendere,
nell’evoluzione della corri-
spondenza tra i due è l’evolu-
zione dei temi. Agli inizi il
confronto è tra scienza e fede,
sottolinea Odifreddi, poi con il
passare del tempo “era inutile
continuare le ‘schermaglie’ su
questi temi”, e si è passati ad
altri argomenti, come la logi-
ca, la vita e la morte. Proprio
sul tema della morte c’è stata
la più stretta convergenza tra i
due. Il Papa emerito aveva
chiesto ad Odifreddi un pare-
re da ateo sulla morte e il
matematico scrisse una lettera
da lui stesso definita “teorica”.
Poi nel 2020, l’anno della pan-
demia, vennero a mancare sia
Georg Ratzinger, amato fratel-
lo di Benedetto, sia la madre
di Odifreddi. “E’ stato quello
il momento più di vicinanza”,
ha spiegato, quando due per-
sone conoscono lo stesso dolo-
re della perdita delle persone
care.

In un volume il carteggio tra il Pontefice
emerito e il matematico Odifreddi

Benedetto e l’ateo:
l’amicizia possibile

L’orrore della violenza, la fol-
lia della ferocia, ancor più ter-
ribile e insensata perché scate-
nata contro i più inermi e
incolpevoli, i bambini. Una
lunga scia di sangue che ha
sconvolto, giovedì, Uthai
Sawan, una località rurale nel
nordest della Thailandia, dove
un ex poliziotto di 34 anni ha
fatto irruzione poco dopo l’ora
di pranzo in un asilo nido
cominciando a sparare contro
i piccoli, alcuni di soli due
anni. Quando ha lasciato l’edi-
ficio dietro di lui c’erano i
cadaveri di 22 piccoli e due

maestre, una delle quali incin-
ta di otto mesi. Una scena
indicibile che Papa Francesco,
in un telegramma di cordoglio
inviato a firma del cardinale
segretario di Stato Pietro
Parolin, ha definito un “atto di
orrenda violenza contro bam-
bini innocenti”. Francesco ha
offerto le condoglianze e la
sua preghiera per le vittime e
per tutte le persone colpite da
questo tragico lutto, auspican-
do che “in questo momento di
immensa tristezza, possano
trarre sostegno e forza dalla
solidarietà dei loro vicini e

concittadini”. La furia omicida
del killer, secondo quanto
ricostruito dagli inquirenti,
era cominciata poco prima di
arrivare all’asilo nido quando,
Panya Kamrab, questo il nome
dell’omicida, un ex poliziotto,
aveva ucciso due persone in
un centro amministrativo pro-
vinciale. Poi, dopo la strage
degli innocenti, ha ammazza-
to altre sette persone, tra cui
un bambino, durante la fuga
fino a raggiungere casa sua
dove, prima di suicidarsi, ha
tolto la vita anche alla moglie,
al figliastro di quattro anni, e

altri due adulti. Le indagini
della polizia non hanno anco-
ra chiarito cosa abbia scatena-
to un così violento furore, ma
è noto che l’uomo, prima di
fare irruzione nell’asilo, aves-
se dovuto presentarsi in tribu-
nale in vista dell’imminente
inizio del processo che lo
vedeva accusato di uso e traf-
fico di metanfetamine, fatto
che di recente gli aveva causa-
to il licenziamento dal lavoro. 

Strage in Thailandia, il Papa:
“Un atto di orrenda violenza”



Un programma ricco e coinvol-
gente quello che animerà la dicias-
settesima edizione della Festa del
Cinema di Roma; non solo film in
concorso, infatti, ma una serie di
“eventi nell’evento” allieteranno il
pubblico presente al Parco della
Musica. Visioni per il mondo di
domani è la sezione competitiva
del programma che prevede ben
sei riconoscimenti: Miglior film,
Miglior regia, Premio alla miglior
Attrice, Premio al miglior Attore,
Gran Premio della Giuria e
Premio speciale della Giuria.
Faranno parte, invece, della sezio-
ne non competitiva, alcune inte-

ressanti iniziative quali Paso
Doble, dove due celebri autori si
esibiranno in un dialogo; Best of
2022 che presenterà alcuni film

del momento provenienti da festi-
val internazionali; Restauri e
Retrospettive proporrà riflessioni
e approfondimenti sulla produ-

zione di alcune celebrità a livello
internazionale; in Absolute
Beginners un personaggio noto
racconterà al pubblico i suoi esor-
di nel mondo del cinema. E anco-
ra Freestyle, Grand Public e Alice
nella Città, quest’ultima una
sezione autonoma interamente
dedicata alle nuove generazioni.
Quale città migliore per ospitare
capolavori artistici se non Roma,
colei che è essa stessa un’opera
d’arte, che ha fatto innamorare
intere generazioni sotto i suoi cieli
stellati, ha commosso e riunito
dopo un litigio migliaia di cop-
piette appartate all’imbrunire

lungo la terrazza del Gianicolo;
intramontabile Roma dove, ora
come allora, il vento Ponentino
diffonde nei vicoli di Trastevere le
note di una canzone d’amore. E
poco importa se le note apparten-
gono a una serenata sotto il balco-
ne o a un Tik Tok dentro una
Smart. Per non parlare di Fontana
di Trevi, la fontana degli innamo-
rati: secondo la tradizione le cop-
pie che bevono dalle cannelle
situate sul lato destro esterno

saranno fedeli per sempre. Non a
caso siamo nella Città Eterna e qui
a Fontana di Trevi venne girata
l’iconica scena de “La Dolce Vita”,
film cult degli anni ’60 diretto da
Federico Fellini, dove Marcello
Mastroianni, nei panni del giorna-
lista Marcello Rubini, raggiunse la
sensuale Sylvia, impersonata da
Anita Ekberg, all’interno della
fontana, dove la diva si era con-
cessa un insolito e voluttuoso
bagno notturno. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
Degustare legumi proposti in ricette antiche e tra-
dizionali, scoprire varietà in via di estinzione,
pasteggiare in pregevoli manufatti di ceramica
artigianale da riportare a casa come ricordo della
festa. Sono solo alcuni tra i tanti motivi che ogni
anno attirano migliaia di curiosi e gourmet ad
Appignano (MC) per Leguminaria. Promossa
dal Comune e coordinata dalla locale Pro Loco, la
manifestazione quest’anno celebra i venti anni
con un’edizione organizzata nell’incantevole
borgo storico cinto da antiche mura, con uno
sconfinato panorama che spazia dagli Appennini
al mare Adriatico. Dal 7 al 9 ottobre Leguminaria
propone un ricco programma di iniziative, menù
ed intrattenimenti, che coinvolgono il visitatore
nel clima festoso della cittadina. Al centro della
tavola i legumi, che qui ad Appignano vengono
abitualmente consumati da tanto tempo, molto
prima che diventassero i protagonisti delle attua-
li diete nutraceutiche ed i più fotografati dagli
instragrammer! A Leguminaria ci sarà modo di
conoscere ed assaggiare vere e proprie “super
star di nicchia”, come il cece quercia, varietà che
in passato era molto diffusa nelle Marche, ma che
via via era andata quasi scomparendo e proprio
qui ha trovato valenti agricoltori che l’hanno gra-
dualmente reintrodotta. Interessantissimo anche
il fagiolo solfì, con il suo colore giallo zolfo, la
buccia finissima e delicata, il sapore caratteristico
ed un’alta digeribilità.  Queste prelibatezze

potranno essere gustate, insieme alle preparazio-
ni a base di lenticchia, nelle locande del centro
storico, servite da figuranti in costume. La locali-
tà è anche rinomata per la produzione artigiana-
le di ceramiche e maioliche. A questo riguardo,
Leguminaria ospita il concorso internazionale
“CeramicAppignano” e sabato 8 ottobre sarà
inaugurato il MArC-Museo dell’arte Ceramica di
Appignano. Venerdì e sabato la Scuola
Comunale di Ceramica offrirà interessanti labo-
ratori a tema. Sabato sera, alle 20.00, spettacolare
apertura del forno con una maestosa opera di
ceramica ideata dai maestri vasai proprio per
celebrare i venti anni dell’evento, mentre dome-
nica sarà visitabile BorgoCeramica-Mostra mer-

cato delle ceramiche allestita lungo la via dei
Vasai (B.go Santa Croce), insieme al mercatino
delle tipicità che aprirà i battenti dalle 16.00 di
sabato. Sempre domenica, si svolge “legu-bike”,
una pedalata che ben si concilia con la filosofia
del benessere legata ai legumi ed alla qualità
della vita di questi luoghi. “Passeggiando fra Arti
e Mestieri”, infine, è un itinerario che dal “Museo
de La Stanza del Telaio”, ove verrà raccontata la
storia della filiera “dalla fibra al filo” attraverso
gli antichi strumenti per la lavorazione del tessu-
to, conduce alla Fonte del Coppo seguendo il per-
corso dell'Anello delle Lavandaie, per onorare la
memoria di un passato che, fino al secolo scorso,
ha visto all'opera le donne del borgo.

Leguminaria: Appignano
in festa con legumi & ceramiche

a cura di Antonio Castello

Dal 7 al 9 ottobre la nuova tappa del Grand Tour delle Marche

E’ stato presentato nell’ambito del Festival
del Turismo Esperienziale, tenutosi recen-
temente a Roma, il libro “Storie di una
antica Caupona” di Francesco Di Martino,
titolare del “Caupona Pompeii
Restaurant”, scritto in collaborazione con
Nello Petrucci. L’introduzione porta la
firma di Maurizio de Giovanni; la premes-
sa è invece di Salvatore Visciano. Nelle sue
pagine si può leggere, come evidenza il
Prof Salvatore Visciano, la genesi dell’ini-
ziativa che portò alla realizzazione del sin-
golare progetto di far rivivere un’antica
caupona pompeiana (un’osteria, un luogo

dove gli antichi pompeiani consumavano
abitualmente i loro prandium (pranzo quo-
tidiano), scenario di forte suggestione ed
ideale location per porgere sui tavoli alcune
gustose pietanze in voga dell’antica Roma,
sapientemente rielaborate dalle ricette del

celebre Marco Gavio Apicio. Fu nel 2016
che, dopo approfondite osservazioni e
meticolose ricerche, Francesco Di Martino e
Nello Petrucci aprirono a Pompei il primo
ristorante da loro definito archeo-esperien-
ziale, antesignano e felice tentativo di rievo-

cazione ambiental- gastronomica, dove
l’insieme delle percezioni visiva, uditiva,
olfattiva e tattile si fondeva nella basilare
del gusto trasferendo così lo stupefatto
avventore in una antica caupona, per noi
locanda o taverna, senza dubbio già esistita

in quei paraggi due millenni prima. Le
caratteristiche, la storia e le tradizioni del
luogo che coinvolgono il turista in una serie
di esperienze indimenticabili, diventano
ricordi di viaggio da raccontare e condivi-
dere. Non una semplice foto, quindi, ma
emozioni, profumi, sensazioni da trasmet-
tere. Tutto ciò è possibile visitando CAU-
PONA, ristorante “archeo-esperienziale”
di Pompei, ispirato all’antica città romana
distrutta dal Vesuvio, dove un pranzo o
una cena diventano una vera e propria
immersione negli usi e nei costumi in voga
nella Pompei di duemila anni fa. 

“Storie di una antica Caupona” 
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Singapore sostenibile: from farm to table

L'agricoltura può essere un tema inaspettato quando si parla di una
metropoli, ma il fascino di Singapore supera i limiti dell'immaginazio-
ne. Per saperne di più su questo argomento e sulla gastronomia soste-
nibile, si può approfittare del tour Wok-N-Stroll. Questo tour mostra
un lato diverso della Città del Leone, come la fattoria urbana Open
Farm Community, e permette di godere dei sapori di prodotti locali. 

Notizie dal mondo

Maiorca golf open

Dal 20 al 23 ottobre, Maiorca diventa teatro del miglior golf al
mondo: va in scena la seconda edizione del Dp World Tour
Mallorca Golf Open. I migliori giocatori del mondo si ritroveranno
a Palma per affrontarsi sullo spettacolare campo di San Muntaner
(Par 72) e per sfidare il campione in carica: Jeff Winther. L’evento,
inolte, offre a diversi golfisti di alto livello l'ultima possibilità di
entrare nei primi 60 della classifica della Race to Dubai. Con i suoi
tre campi da golf Son Vida, Son Muntaner e Son Quint, a pochi
minuti di auto dal centro della capitale, il Gruppo Arabella ha una
lunga storia nel golf professionale ed è pronto ad opsitare il Maiorca
Golf Open, accogliendo e celebrando la risonanza mondiale dello
stesso evento. Un’occasione imperdibile per tutti gli amanti di que-
sto sport che non vorranno perdere l’occasione per scoprire chi sarà
il nuovo campione! Per acquistare i biglietti: https://www.entra-
das.com/artist/mallorca-golf-open/?affiliate=EES. 

Ciak si gira! 17^ edizione
della Festa del cinema di Roma 
Dal 13 al 23 Ottobre, presso l’Auditorium Parco della Musica

Una novità editoriale di assoluto valore storico che ci racconta come si mangiava
a Pompei negli anni immediatamente antecedenti l’eruzione che seppellì la città



Da quest’anno a Passoscuro vi
sarà una formazione di calcio a
undici femminile. Le biancoverdi,
nate sotto la guida di College Life
Italia e in collaborazione con
l’Academy Ladispoli, vogliono
disputare una stagione all'inse-
gna del divertimento. Il tecnico
Daniele Severini, scelto per le sue
competenze, avrà il compito dal
23 ottobre di cominciare sotto i
migliori auspici il torneo di
Eccellenza. Intanto la dirigenza è
contenta di aver realizzato questo
sogno, ossia di ampliare la
Polisportiva con una compagine
femminile. Un traguardo che i
dirigenti volevano, dopo aver
notato che nel litorale vi era una
forte richiesta da parte del gentil
sesso. Così è stata creata una
squadra, grazie all'adesione di
molte calciatrice reduci dalla bella
esperienza di Ladispoli.
Avventura stimolante che le ha
formate sia mentalmente che tec-
nicamente. E ora, queste ragazze,
sono pronte a tuffarsi in una
nuova società, con gli stessi sti-
moli e le motivazioni che le
hanno fatto crescere. 

Marevivo sostiene l'impresa del
pluripremiato campione para-
limpico Salvatore Cimmino che
domenica 9 ottobre, in occasione
del Tevere Day, effettuerà la tra-
versata del fiume Tevere dal
ponte Duca d’Aosta fino a Ostia
per la tappa “Roma-Ostia a
nuoto”, 19° del suo viaggio in
giro per il mondo. La traversata,
annunciata lo scorso mercoledì 5
ottobre presso il Circolo
Canottieri Aniene di Roma, nel-
l'ambito del convegno “Un ponte
per superare insieme le barriere.
Persone al servizio delle perso-
ne”, porta un messaggio impor-
tante: abbattere qualunque bar-
riera e qualunque difficoltà. “Chi
vive con una disabilità motoria,
intellettiva, cognitiva, sensoriale
o psichica ha il diritto a una vita
piena e dignitosa. Questo tra-
guardo è raggiungibile solo attra-
verso l’equiparazione degli infor-
tuni nella vita con gli infortuni
sul lavoro. Al pari di ogni indivi-
duo, le persone con disabilità
devono poter godere della loro
piena cittadinanza e prendere
liberamente le decisioni che li
riguardano” - ha dichiarato

Salvatore Cimmino che ha lancia-
to una Proposta di Legge per sen-
sibilizzare l’opinione pubblica
sui diritti delle persone con disa-
bilità e sulla necessità di azioni
concrete per liberare il mondo
dalle barriere fisiche, sociali e cul-
turali. “Ci auguriamo che la forza
di Salvatore possa essere di

esempio per tutti. Marevivo sarà
sempre al fianco di iniziative
rivolte alla sensibilizzazione dei
cittadini su temi così importanti e
inclusivi” Carmen Parisio Di
Penta, Direttore Generale
Marevivo. L'evento supportato
da Marevivo, in collaborazione
con Mondo Sommerso, vedrà il

coinvolgimento diretto di:
Capitaneria di Porto di Roma,
Operatori Aliquota Carabinieri
Subacquei di Roma, Croce Rossa
Italiana di Ostia, Reparto Tutela
Fluviale della Polizia Locale
Roma Capitale, Lega Navale di
Ostia, Federazione Italiana
Canoa e Kayak.
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Quanto grandi possono essere le
reali ambizioni delle due squadre
romane? La domanda, al di là
delle consuete aspettative di ini-
zio stagione, è lecita. Siamo
davanti a due formazioni che
possono profittare della stagione
particolare che stanno vivendo
per esempio due squadre big
come Inter e Juventus. La prima
distante 8 punti dalla vetta la
seconda 7; e se è vero che a
novembre la serie A si fermerà
per lasciare spazio al mondiale
con la certezza che alla ripresa a
gennaio assisteremo a un
"nuovo" torneo, già si possono
tracciare dei punti fermi. La moti-
vazione feroce e la grinta tra-
smesse al suo secondo anno in
giallorosso da Mourinho stanno
facendo la differenza; la squadra
è compatta, concede poco agli

avversari, vince quando deve
vincere e (segnale di grande pro-
gresso) se la gioca anche in tra-
sferta contro le bis. Il pari con i
bianconeri e la vittoria a San Siro
depongono per una crescita di
personalità evidente della Roma.
Domenica prossima si riceve il
Lecce e, facendo gli scongiuri, si

possono già prenotare i tre punti.
La "seconda" Lazio di Sarri sta
sorprendendo positivamente per
l'equilibrio raggiunto tra la fase
offensiva e quella difensiva; que-
st'ultima in particolare era la
spina che il tecnico voleva priori-
tariamente risolvere in questa
stagione, convinto del fatto che

incassare meno gol equivale a
migliorare la classifica. Il bello è
che non ne è stato penalizzato il
rendimento offensivo, sempre
contando sui gol di Immobile ma
dimostrando di andare a segno
anche con altri interpreti. Con lo
Spezia nel tabellino sono com-
parsi Zaccagni Romagnoli e un

sontuoso Milinkovic, autore di
una doppietta. Difficile capire fin
dove potrà arrivare la Lazio, ma
certo i movimenti e il gioco armo-
nioso di questa squadra conforta-
no il pensiero di quanti restano
convinti che con il gioco si possa-
no alla lunga centrare risultati
prestigiosi.

Domenica l’atleta effettuerà la traversata del fiume che attraversa la Capitale
dal ponte Duca d’Aosta fino a Ostia per la tappa “Roma-Ostia a nuoto”

Tevere Day: Marevivo sostiene l’impresa
del campione paralimpico Salvatore Cimmino

Passoscuro,
il calcio femminile
approda in riva
al Tirreno
Entusiasmo per la squadra
che nasce grazie a College Life Italia

Roma e Lazio: le prime 8 giornate di campionato certificano le grandi ambizioni delle romane
Due squadre di alto livello, sorridono i tifosi 
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Lo Sport dalla parte delle Donne
e della loro salute: dopo il succes-
so della prima edizione, torna il
15 ottobre 2022 “RemaRoma per
la Vita”, che affida ad una bellis-
sima manifestazione
Sportivo/Solidale di canottaggio
sul Tevere il compito di dare la
massima risonanza al messaggio
sull’importanza della prevenzio-
ne del tumore della mammella e
sul ruolo dello Sport per la riabi-
litazione delle Pazienti operate, si
svolge a conclusione del
Convegno Internazionale “Roma
Breast Days” (14-15 ottobre 2022)
che, nell’ 0ttobre Rosa,  mese
dedicato alla prevenzione, riuni-
rà nella Capitale le eccellenze
mediche, nazionali e internazio-
nali, nella diagnosi, cura e  rico-
struzione dei tumori della mam-
mella. Anche quest’anno le pro-
tagoniste assolute di
“RemaRoma per la Vita” saranno
oltre  200 Donne che in  squadre
di canottaggio  daranno vita ad
una gara/sfilata sul Tevere ai
remi delle 8 Yole, imbarcazioni
“ammiraglie” del canottaggio, di
grande suggestione e proprio nel
Centro Storico di Roma, in pros-
simità di Ponte Margherita, da
dove l’evento, con partenza alle
14 ,  potrà essere seguito dal pub-
blico cittadino. Parteciperanno
alla gara/sfilata Donne delle
Istituzioni, della Stampa, dello

Spettacolo e di ogni ambito pro-
fessionale mettendosi in gioco
accanto alle Pazienti - donne che
stanno affrontando la sfida più
grande, quella per la vita - indos-
sando la maglia da “canottiere”,
allenandosi e gareggiando sul
fiume Tevere insieme alle Donne

Medico impegnate quotidiana-
mente nella diagnosi e cura dei
tumori della mammella.
Testimonial dell’Evento è Marzia
Roncacci giornalista RAI e con-
duttrice TG2, mentre madrina di
eccezione  sarà  Anna Fendi, pro-
tagonista della Storia della  Moda

tutta al femminile, che darà gran-
de prestigio e visibilità ad un
Evento Sportivo Solidale dedica-
to proprio alla salute delle
Donne. Vogliamo lanciare un
APPELLO a “REMARE INSIE-
ME PER LA VITA” a TUTTE LE
DONNE che invitiamo a parteci-
pare o ad assistere numerosissi-
me alla manifestazione, facendo
il tifo sui Lungotevere adiacenti e
su Ponte Margherita dalle ore 14
di sabato 15 ottobre. Un partico-
lare appello a partecipare anche
alle Parlamentari neo elette di
tutti gli schieramenti, affinchè la
politica possa dare un segnale di
supporto alle Donne e di condivi-
sione di un messaggio importan-
te per tutte: lo Sport è Vita. “La
parola chiave è insieme: un mes-
saggio di coraggio e di speranza
– spiega il Prof. Giovanni Dal
Pra, Presidente di Rema Roma
per la Vita e Direttore dell’Unità
Operativa Complessa della ASL
Roma1 -. Dal tumore delle mam-
mella, grazie alla diagnosi preco-
ce ed alle moderne ed efficaci
terapie si può guarire in un’altis-
sima percentuale di casi, tornare
ad una vita completamente nor-
male e svolgere anche attività
sportiva, dove lo sport oltre ad
essere un mezzo di riabilitazione
contribuisce al mantenimento e
miglioramento dello stato di
salute”. La manifestazione ha il

patrocinio della Regione Lazio,
del CONI, di Sport e Salute, della
Federazione Italiana
Canottaggio, della Società
Italiana di Chirurgia Plastica
(SICPRE) e del Reale  Circolo
Canottieri Tevere Remo, con la
collaborazione di tutti i Circoli
Canottieri di Roma. Il Comitato
Scientifico del Convegno è costi-
tuito da: Valerio Cervelli, Diego

Ribuffo, Giovanni Dal Pra,
Maurizio Valeriani, Daniele
Masala, Pier Luigi Bonatti,
Adriana Bonifacino, Patrizia
Frittelli, Maria Alessandra Mirri,
Leonardo Leone, Arianna
Pacchiarotti, Simonetta Stani. Il
Comitato Tecnico  è costituito da:
Nicolò Cavalcanti (coordinatore),
Franco Bovo, Leonardo Carletti,
Mario Messina, Rinaldo Milani.

Rebecca Ortu, classe 2006, rappresenterà
Ladispoli ai Campionati Mondiali di Karate per
Juniores e Under 21 di Konya, in Turchia. I cam-
pionati si terranno dal 27 al 30 ottobre e vedranno
cimentarsi nella disciplina marziale i migliori atle-
ti delle rappresentative nazionali da tutto il
mondo. Rebecca Ortu è giunta 5° agli ultimi cam-
pionati europei di giugno a Praga, 3° alla coppa
del Mondo Giovanile di Porec (Croazia), 1°alla
Tourin Cup. La giovane atleta di Ladispoli ha
dunque tutte le carte in regola per poter ambire ad
ottenere la medaglia anche in questa nuova com-
petizione internazionale.
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Tevere - Ponte Margherita: torna il 15 ottobre 2022 “RemaRoma per la Vita” 

Lo Sport dalla parte delle Donne e della Salute
Obiettivo: dare risonanza all’importanza della prevenzione del tumore della mammella 

Equipaggi presenti alla manifestazione
Donne Della Giustizia
Donne Della Stampa
Donne Del Consiglio Regionale Del Lazio
Donne Del Consiglio Comunale Di Roma Capitale
Donne Direttori Generali Delle Aziende Sanitarie Del Lazio
Donne Del Ministero Dell’interno
Donne Del Ministero Della Salute
Donne Della Direzione Della Asl Roma1
Donne Dello Spettacolo
Donne Della Banca Nazionale Del Lavoro
Allieve Ufficiali Di Marina Dell’accademia Navale Di Livorno
Infermiere Volontarie Della Croce Rossa Italiana
Dottoresse E Pazienti Di:
Policlinico Umberto I
Policlinico Gemelli
Campus Biomedico
Ospedale San Giovanni 
Ospedale Fatebenefratelli Isola Tiberina
Ospedale Sant’andrea
Idi – Irccs
Opspedale San Giovanni Evangelista - Tivoli
Ospedale San Filippo Neri
Centro Sant’anna Per La Salute Della Donna
Ospedale Santo Spirito In Saxia

La giovane atleta, classe 2006, originaria di Ladispoli, è stata allenata Team Karate Francesco Ortu
Rebecca Ortu convocata ai Campionati Mondiali
di Karate Juniores e Under 21



Fino al prossimo 28 dicembre è
in scena a Roma, negli spazi ine-
diti che dalla Cappella di Santa
Maria ad Martyres, nota come
Pantheon, raggiungono gli
ambienti della Basilica di
Nettuno, la mostra “Drawing
on History_Disegnare con la
Storia. Stirling, Wilford and
Associates 1980-2000” che,
attraverso otto progetti interna-
zionali racconta la natura colla-
borativa dello studio di Stirling,
Wilford and Associates e ne
ripercorre il processo creativo
attraverso le differenti tecniche
del disegno, dallo schizzo agli
elaborati esecutivi.
Procedimenti affinati nel corso
dei secoli, prima che l’avvento
di nuove tecnologie modificasse
significativamente strumenti e
ritmi di lavoro.

L’esposizione consente di osser-
vare l’attività quotidiana di uno
fra i più influenti laboratori di
architettura del ventesimo seco-
lo: dopo i celebri progetti per
Leicester, Cambridge e Oxford,
gli esperimenti high-tech e i
musei in Germania, sono state
concepite le opere esposte in
mostra, chiara espressione di
una ‘monumentalità informale’
per usare le parole dello stesso
Stirling. 
Il percorso espositivo - curato
da Marco Iuliano e Gabriella
Mustocon Antonello Alici e
James Jones, realizzato anche
grazie al contributo dello spon-
sor tecnico American Express -
esplora paradigmi fondanti del
pensare architettura, messi in
evidenza per avvicinare il visi-
tatore all’articolato mondo della

progettazione. Ciascuno dei
lavori selezionati è pertanto
associato a un principio proget-
tuale: il genius loci, la sequenza,
la composizione, ad esempio.
Principi che rendono una gene-
rica costruzione Architetture
che meritano ancora più consi-
derazione ai nostri giorni, in un
contesto costruito che si presen-
ta sempre più anonimo e bana-
le. All’attualità di Stirling,
Wilford e Associati fa da con-
trappunto l’universalità del
Pantheon, modello senza tempo
che racchiude tutti i principi
elencati nel corso della mostra.
Pantheon che, quindi, dialoga
con la cultura architettonica
contemporanea, scoprendosi
anche e per la prima volta nei
suoi ambienti fino ad ora nasco-
sti al grande pubblico. La

mostra è allestita dalla
Direzione dei Musei Statali
della città di Roma e dal

Pantheon n collaborazione con
l’Università di Liverpool, la
British School at Rome, 20th

Century Society, Drawing
Matter e Sheppard Robson,

Vittoria Borrelli 

A Roma negli spazi della Basilica di Nettuno
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Drawing on History - Disegnare con la Storia

Nella foto, Stirling al lavoro fotografato da Marlies Hentrup nei primi anni ottanta (Archivio Mark Girouard)



Dal 7 ottobre 2022 al 15 genna-
io 2023 è in mostra
all’Accademia di Francia a
Roma – Villa Medici la mostra
COLLECTION, un percorso
espositivo che rende omaggio
alla collezione privata di
Florence e Damien Bachelot in
una selezione di 150 fotografie
a cura di Sam Stourdzé. Un
secolo di storia dell'immagine
che offre, da Brassaï a Sabine
Weiss e da Diane Arbus a
Mitch Epstein, una lettura in
profondità della storia della
fotografia incentrata
sull'Umanità e la sua relazione
con il proprio ambiente, dove
l'effervescenza della città va di
pari passo con la poesia solita-
ria del ritratto. Nella mostra si
sommano il racconto privato
dei collezionisti attraverso 20
anni di acquisizione fotografi-
ca e lo sguardo del curatore
attraverso una selezione di
stampe dove l'occhio del foto-
grafo agisce come un sismo-

grafo degli eventi della Storia
e dei racconti intimi. La
mostra si destreggia tra le due
grandi tradizioni transatlanti-
che: dalla fotografia francese
umanista all'inizio del XX
secolo, con autori quali Henri
Cartier-Bresson, Robert
Doisneau e Willy Ronis alla
fotografia di strada americana,
qui rappresentata da Dave
Heath, Helen Levitt e Robert
Frank. Una straordinaria serie
di circa 40 stampe d'epoca di
Saul Leiter testimonia, con il
passaggio al colore, una svolta
verso la seconda metà del

secolo e un rovesciamento
delle influenze fotografiche.
La contro-cultura americana e
le battute d'arresto dell'utopia
modernista occupano il centro
dell'immagine. Infine, la
mostra esplora gli inizi del
reportage moderno con Gilles
Caron, fino ai ritratti docu-
mentari dei fotografi contem-
poranei come Luc Delahaye,
Mohamed Bourouissa,
Véronique Ellena e Laura
Henno. Di quest'ultima sono
mostrate fotografie e filmati
nell'’antica cisterna di Villa
Medici. Tra contrasti e corri-

spondenze, la mostra della
collezione Bachelot a Villa
Medici mette in evidenza una
storia delle influenze fotogra-
fiche ed esamina il modo in
cui il ritratto e il corpo inqua-
drano la città, tagliano il terri-
torio urbano e gli spazi di tutti
i giorni nei quali la figura
umana funge sempre da scala.
È anche il ritratto di una cop-
pia di collezionisti che si profi-
la e di uno sguardo che per-
mette di affiancare vintage e
moderno. La mostra è corre-
data da un catalogo pubblica-
to da Maison CF (edizioni

Clémentine de la Féronnière),
già in vendita nel bookshop di
Villa Medici, che comprende
testi inediti dello storico della
fotografia Michel Poivert
(autore anche dei testi esplica-
tivi sui pannelli della mostra),
nonché un'intervista-dialogo

tra Florence e Damien
Bachelot con Sam Stourdzé,
realizzata dallo stesso Poivert
in occasione di questa esposi-
zione. Informazioni pratiche e
condizioni di visita sono
disponibili sul sito villamedi-
ci.it
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Drammaturgia contemporanea,
grandi classici, musical e un concer-
to omaggio a uno dei più importanti
compositori del nostro secolo –
Ennio Morricone – sono questi gli
ingredienti di una stagione teatrale
che saprà appassionare e divertire il
pubblico con 10 serate al Teatro
Traiano ognuna diversa e stimolan-
te, grazie alla storica collaborazione
tra il Comune di Civitavecchia e
ATCL – Circuito multidisciplinare
del Lazio sostenuto da MIC –
Ministero della Cultura e Regione
Lazio e al contributo della
Fondazione Cassa di Risparmio di
Civitavecchia. Si inizia con L’ATTE-
SA testo di Remo Binosi, regia di
Michela Cescon che mette in scena
due interpreti molto amate dal pub-
blico: Anna Foglietta e Paola
Minaccioni, per la prima volta insie-
me sul palco, a dare corpo e voce alla
nobildonna Cornelia e alla sua serva
Rosa, le due protagoniste della pièce.
«I temi affrontati sono universali e,
pur essendo ambientato in Veneto
nel ‘700, sentiamo la loro storia
molto vicina. Il dramma è costruito
attorno a due donne che vengono
allontanate e rinchiuse per nove
mesi per nascondere entrambe una
gravidanza. Si racconta una clausu-
ra, un’impossibilità ad uscire e mai,
come in questi tempi, l’idea teatrale,
anche semplice, di chiudere due per-
sonaggi all’interno di una stanza
diventa vera, reale e sentita» raccon-
ta Michela Cescon. Un concerto dal-
l’anima teatrale. Un privilegiato
viaggio emozionale nel quale temi
immortali s’intrecciano indissolubil-
mente alla figura umana e artistica
del loro creatore. OMAGGIO A
ENNIO MORRICONE - InCANTO
di un MITO è un tributo alle sue
celebri colonne sonore che, traendo
spunto dalle versioni cantate del suo
repertorio più conosciuto, spazierà
dalle sonorità pop agli slanci lirici e
leggendari dei Cult Western. La
parte musicale sarà affidata ad
un’orchestra dal vivo e al soprano

Silvia Dolfi. Andato in scena per la
prima volta nel 1988, con lo stesso
Nino Manfredi nei panni del prota-
gonista, GENTE DI FACILI COSTU-
MI è considerato ancora oggi uno dei
testi più eclatanti apparso sulle scene
teatrali italiane negli ultimi decenni.
Protagonisti Ugo, interpretato da un
carismatico Flavio Insinna, un intel-
lettuale che vivacchia scrivendo per
la tv e per il cinema, e Anna, inter-
pretata da una divertente Giulia
Fiume, una prostituta che sogna di
diventare giostraia. Ecco come
Manfredi presentava la sua pièce:
“Gente di facili costumi è una com-
media che sviluppa, in maniera

paradossale, un fondamentale pro-
blema etico. In una società come la
nostra, dove tutto si avvilisce e si
corrompe, che valore hanno ancora
l’onestà, la dignità, il rispetto dei più
profondi valori umani?” Torna al
Teatro Traiano Carlo Buccirosso con
la sua nuova produzione L'ERBA
DEL VICINO È SEMPRE PIÙ
VERDE dove interpreta il ruolo di
Mario Martusciello, funzionario
benestante di banca, che vive un
momento di profonda depressione,
insoddisfatto del proprio tenore di
vita, delle proprie ambizioni, delle
proprie scelte, delle proprie amicizie.
La sua continua spasmodica ricerca

di libertà, di cambiamenti, di nuove
esperienze di vita daranno il via a
situazioni esilaranti e divertenti.
PICCOLE DONNE, musical basato
sul romanzo di Louisa May Alcott
nella versione originale di
Broadway, è al suo debutto italiano
assoluto, con la regia e le coreografie
firmate da Fabrizio Angelini, dire-
zione musicale Gabriele De
Guglielmo. Dalla pubblicazione nel
1868 del romanzo di Louisa May
Alcott, considerato tra le 100 opere
fondamentali della cultura america-
na, la storia delle quattro sorelle
March è stata adattata innumerevoli
volte fin dall’epoca del cinema muto.
Giuliana De Sio è Nanà in LA
SIGNORA DEL MARTEDÌ, uno dei
meravigliosi personaggi nati dal-
l’immaginazione di Massimo
Carlotto, tra le penne più efficaci e
profonde del nostro tempo, investi-
gatore instancabile del crinale tra il
bene e il male. Una donna, Alfonsina
Malacrida, detta Nanà, da nove anni,
ogni martedì, tra le quindici e le sedi-
ci, va a comprarsi un’ora d’amore.
Un testo che parla di solitudine e di
sensualità con la regia di Pierpaolo
Sepe e un cast in via di definizione.
BUONI DA MORIRE di Gianni
Clementi, regia di Emilio Solfrizzi
con Debora Caprioglio, Pino
Quartullo, Gianluca Ramazzotti rac-
conta di una coppia decisamente
borghese - lui cardiochirurgo, lei
moglie in ansia per un figlio allo
sbando - che decide di passare una
vigilia di Natale diversa. Unendosi a
dei volontari che portano dei generi
di conforto ai vari barboni sparsi sui
marciapiedi o sotto i colonnati della
città, danno il via ad un processo di
revisione dei rapporti dopo l’incon-
tro con un loro vecchio compagno di
classe.  Forse tra le commedie più
famose di Molière IL MALATO
IMMAGINARIO vede in scena un
esilarante Emilio Solfrizzi con
Rosario Coppolino, Lisa Galantini,
Antonella Piccolo, Sergio Basile,
Viviana Altieri, Cristiano Dessì,

Cecilia D’amico, Luca Massaro, con
la regia di Guglielmo Ferro che così
racconta lo spettacolo: “La comicità
di cui è intriso il capolavoro di
Molière viene così esaltata dal-
l’esplosione di vita che si fa tutt’in-
torno ad Argante e la sua continua
fuga attraverso rimedi e cure di
medici improbabili crea situazioni
esilaranti”. Paolo Belli torna in teatro
con Juan Carlos Albelo Zamora,
Gabriele Costantini, Mauro Parma,
Enzo Proietti, Gaetano Puzzutiello,
Peppe Stefanelli, Paolo Varoli con
PUR DI FAR COMMEDIA, ambien-
tata in una sala prove, pièce scritta
ancora una volta con Alberto Di
Risio, evoluzione naturale di “Pur di
fare Musica”, lo spettacolo che ha
riscosso unanime successo di pubbli-
co e critica nelle passate stagioni.
BLOCCATI DALLA NEVE di Peter
Quilter, regia di Enrico Maria
Lamanna è una commedia brillante
che ha come tema la convivenza tra
persone diverse, sia per carattere, sia
per il modo di concepire il mondo e
la vita, in una situazione al limite, di
estrema necessità. In scena i diver-
tentissimi Enzo Iacchetti e Vittoria
Belvedere. Si aggiunge alla stagione
di prosa un importante appunta-
mento di danza! In occasione dei 20
anni dalla sua creazione, torna in
scena il 10 dicembre ore 21 Giulietta
e Romeo, un classico firmato dal
coreografo e regista Fabrizio
Monteverde, che debuttò al Carlo
Felice di Genova nel 1989 per il
Balletto di Toscana e ripresa dal
Balletto di Roma nel 2002. Si confer-
ma nel tempo uno dei titoli di mag-
gior successo del repertorio della
compagnia romana con un record di
recite effettuate e pubblico al botte-
ghino. Con 350 recite e 200.000 spet-
tatori è oggi lo spettacolo di danza
italiano più applaudito di sempre.
Teatro Comunale Traiano: Corso
Centocelle 1, Civitavecchia (tel. 0766
370011) - comunicazione@teatrotra-
ianocivitavecchia.it - www.teatrotra-
ianocivitavecchia.it

Teatro Traiano, la Stagione 2022-23
A Civitavecchia 10 appuntamenti di grande teatro... tutti da non perdere

Collection: 150 fotografie
della collezione Bachelot
Mostra a cura di Sam Stourdzé fino al 15 gennaio 2023
presso l’Accademia di Francia a Villa Medici a Roma




